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MULTAS
O ex-presidente Jair Bolsona-

ro (PL) está sendo cobrado, pela
Procuradoria Geral do Estado, por
multas que recebeu quando esteve
em São Paulo, por três vezes, sem
uso de máscaras nos tempos da
pandemia. Igualmente, o próprio
governador Tarcísio de Freitas, que
acompanhava o então presidente,
também foi multado. Freitas já pa-
gou e reconheceu o serviço do Go-
verno do Estado; agora, a PGE
quer receber do ex-presidente e do
seu filho Eduardo Bolsonaro (PL)
pelo mesmo motivo. Faz parte.

TRISTEZA
É triste demais, muito triste,

que se tenha notícia como essa vio-
lência que está tomando conta das
escolas, onde estão os jovens, crian-
ças, futuro do País. O que aconteceu
ontem, 5, em Blumenau é só motivo
de lamentar, de chorar, de lágrimas,
especialmente para este idoso e can-
sado Capiau que acompanha a polí-
tica há quase 60 anos, diariamente.
Aonde chegaremos? Lamentável.

ELEIÇÕES
Com o ano de 2024 já sendo

atual em relação às eleições, Pira-
cicaba vive uma turbulência para
encontrar qual o caminho a ser
percorrido em outubro do ano que
vem. Isso quer dizer, em boas pa-
lavras, que cada um está puxan-
do a sardinha para o seu lado e,
talvez, nunca a cidade tenha vivi-
do uma campanha eleitoral como
a que já começou: Barjas Negri
(PSDB), ex-prefeito, quer voltar; Lu-
ciano Almeida (sem partido), pre-
feito, fará tudo para fazer o suces-
sor, ou ele mesmo para reeleição.

FALSAS
A questão das fake news —

que este Capiau prefere mesmo
como “notícias falsas” ou “falsas
notícias”, deixando o Inglês para
o lugar certo — é um tema especial
para os que vivem na comunica-
ção e no direito e querem, acima
de tudo, uma sociedade justa e fra-
terna. A partir dessa ideia, é pre-
ciso que sejam promovidas pales-
tras e encontros de incentivo às
notícias corretas. Anotem bem:
opinião diferente é outro tema.

TRINDADE
O funcionário público muni-

cipal aposentado Wilson Trinda-
de garante que, ano que vem, não
será candidato a prefeito de Pira-
cicaba, nem a vereador. Sua ideia,
agora, é ser candidato a presiden-
te do Esporte Clube XV de Novem-
bro, o Nhô Quim. Registrado.

URGENTE - I
A vereadora Rai de Almeida

(PT) pediu ao Executivo “ação ur-
gente” em razão dos problemas
enfrentados por moradores dos
bairros Santana e Santa Olímpia,
que utilizam o PSF (Programa Saú-
de da Família). “Além dos proble-
mas estruturais, que não são pou-
cos, há ainda, um espaço ocupa-
do há anos por uma empresa de
telecomunicações”, informou.

URGENTE - II
A parlamentar questiona o

custo de uma empresa privada ocu-
par espaço público, “pois falta es-
paço para ampliar os serviços de
saúde”, acrescenta. Segundo ela,
a comunidade pede a reforma da
unidade para atender a deman-
da de cerca de 2.300 pessoas, que
possivelmente aumentará, pois
um núcleo habitacional com mil
moradias está em construção.

ESTATUTO
O vereador Laércio Trevisan

Jr. (PL) cobrou do Executivo cele-
ridade no envio à Câmara do novo
estatuto da Guarda Civil Munici-
pal de Piracicaba. De acordo com o
parlamentar, em audiência pública
na Casa, foi apontado como limite
para o encaminhamento de uma
nova proposta “Houve um compro-
misso aqui de que, no mês de abril,
viria para esta Casa, em definitivo,
a nova proposta para o estatuto”,
relembrou. Será enviado?

CASSAÇÃO -  I
O vereador Laércio Trevisan

Jr. (PL) defende que o pedido de
cassação do prefeito já pode ser
votado na Câmara. “(A denún-
cia) já foi lida (no plenário) e ago-
ra tem que decidir se vai aceitar
a apuração dos fatos”, disse. Ele
relembra que, na quinta-feira
(30), o denunciante, munícipe
Robson Robert Moreira, apre-
sentou o documento de quitação
eleitoral às 10h22 e o início da
leitura do pedido de cassação co-
meçou “por volta das 19h40”.

CASSAÇÃO - II
“Então, o que me parece é que

o juiz não deve ter consultado o
site do TRE (Tribunal Regional Elei-
toral). O autor da denúncia só não
votou no segundo turno deste ano
e isso não tira o direito como elei-
tor”, acrescentou. O parlamentar
defende que, após a leitura do pe-
dido de cassação, é definida a co-
missão processante e o prefeito tem
10 dias para se pronunciar. “E de-
pois tem que decidir se vai aceitar a
apuração dos fatos”, concluiu.

MERENDA
O vereador Zezinho Pereira

(União Brasil) reclama que tentou
contato “nos últimos dias” com o
secretário da Educação, Bruno
Roza, e não foi atendido. Avaliou
que, apesar da compra dos novos
uniformes escolares, os estudan-
tes precisam de melhorias na me-
renda. “As crianças precisam de
uma comida boa e decente, que as
alimente. É vergonhoso”, disse.

Tiago Rochetto

PAIXÃO DE CRISTO DE PIRACICABA
Começa hoje, 6 – e segue até domingo, 9 – a 33ª
edição do espetáculo Paixão de Cristo de Piracica-
ba, considerado um dos maiores do gênero no Bra-
sil. Realizado pela Associação Cultural e Teatral

Guarantã, a cada ano traz novidades e impressiona o
público com interpretação do Calvário de Cristo. Como
parte da beleza do cenário, está o Parque do Enge-
nho Central, que há 31 anos abriga a encenação. A5

Semdettur oferece 48 vagas
em cursos gratuitos no Senai
Programação integra pacote idealizado pela Prefeitura desde o final do ano passado

A Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico, Trabalho e
Turismo (Semdettur) oferta 48
vagas em três cursos de qualifi-
cação profissional gratuitos que
serão realizados de maneira pre-
sencial no Senai Mário Henrique
Simonsen, no Jardim Primave-
ra. Os cursos oferecidos, com
carga horária de 160h, são de

construtor de alvenaria (pedrei-
ro), caldeireiro montador e me-
cânico auxiliar automotivo e têm
início previsto para o mês de
abril. Os interessados devem fa-
zer a sua inscrição até o dia 10 de
abril pelo link https://forms.gle/
93fWp3N282CQWCRi9. A pro-
gramação faz parte de um paco-
te idealizado pela Prefeitura em

setembro de 2022, quando o Exe-
cutivo investiu R$ 279 mil em
cursos de qualificação profissio-
nal, oferecendo 176 vagas gra-
tuitas com realização de cursos
com o Senai. Para se inscrever o
interessado deve residir em Pi-
racicaba e estar desempregado,
ter idade mínima de 16 anos
para os cursos de caldeireiro e

mecânico auxiliar automotivo e
18 anos para construtor de alve-
naria. O Senai disponibilizará os
materiais específicos de cada
curso durante as aulas. Não
será fornecido vale-transporte
para os participantes. A Semdet-
tur se reserva ao direito de adi-
ar ou cancelar o curso caso não
tenha inscritos suficientes.

DivulgaçãoAldo Guimarães

CORREGEDORIA
DA ASSEMBLEIA
O deputado estadual Alex
de Madureira (PL) foi esco-
lhido para ser, nos próxi-
mos dois anos, o correge-
dor geral da Assembleia Le-

gislativa do Estado de São
Paulo (Alesp); o parlamen-
tar foi reeleito em 2022 para
o segundo mandato no Pa-
lácio Nove de Julho. A7

REFORMA DE ESCOLA
EM RIO DAS PEDRAS
A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT), com o pedi-
do de recursos em mãos, ao
lado de professores, de dire-
tores, do ex-vereador Cane-

la e do secretário de Educa-
ção de Rio das Pedras, Da-
niel Gonçalves, durante a vi-
sita. Mais notícias de Rio
das Pedras na página A10

Hyundai adere
ao Hub de
Economia
Circular Brasil

A Hyundai anuncia sua en-
trada no Hub de Economia Cir-
cular Brasil (Hub-EC), o primei-
ro hub criado na América Lati-
na a integrar empresas de di-
versos segmentos e portes com-
prometidas com a transição cir-
cular. A companhia é a primei-
ra do setor automobilístico a
integrar o ecossistema, com o
intuito de explorar oportunida-
des e, em parceria com os de-
mais membros, viabilizar siste-
mas conjuntos de economia cir-
cular, com o olhar para novos
materiais e descarbonização. A8

As iniciativas de sustentabilidade da Hyundai têm sido reconhecidas por importantes órgãos no país
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Coluna Espírita

Os apóstolos recomendaram a
comunicação com os Espíritos?

Alvaro Vargas

De acordo com vários estu-
 diosos, a comunicação
com os Espíritos, tem ocor-

rido normalmente, em toda nos-
sa história, a exemplo do antigo
Egito, em seus templos iniciáti-
cos, na Grécia, através das pito-
nisas, e pelos profetas hebreus. A
única razão pela qual Moisés
proibiu a prática mediúnica foi
devido ao seu uso abusivo em
frivolidades. Assim como nas
antigas e escrituras, o Novo Tes-
tamento apresenta inúmeros re-
gistros de eventos mediúnicos.
Maria de Nazaré, quando ficou
grávida, foi visitada por um Es-
pírito que confirmou a sua ges-
tação (Lucas, 1:26-38). Em Be-
lém, José foi avisado pelos Espí-
ritos para deixar a cidade e se
refugiar no Egito, fugindo com
Maria e o menino Jesus, da per-
seguição promovida pelo rei He-
rodes (Mateus, 2:13-23). Duran-
te o seu messianato, Jesus, em
diversas oportunidades, comuni-
cou-se com os Espíritos. Entre
essas manifestações espirituais,
podem ser destacadas a desob-
sessão do jovem gadareno (Mar-
cos, 5:1-20), e o diálogo do Mes-
tre no Monte Tabor com os Espí-
ritos materializados de Moisés e
Elias (Mateus, 17:1-13). Contu-
do, dentre todos os exemplos do
fenômeno mediúnico, destaca-se
a materialização do Espírito Je-
sus de Nazaré após o seu martí-
rio na cruz, ocorrida em diver-
sos locais e testemunhada pe-
los seus discípulos (João, 21:1-
14) e centenas de seus adeptos
na Galileia (1 Coríntios, 15:6).

Embora o exercício da me-
diunidade fosse um fato conhe-
cido, a sua popularização ocor-
reu no Pentecoste (Atos, 2:1-13).
Durante os três anos da Boa
Nova divulgada por Jesus, os
membros do colegiado galileu não
detinham uma mediunidade os-
tensiva. Mas foi no Pentecostes
que surgiu entre os seus discípu-
los, permitindo aos judeus de di-
ferentes nacionalidades escuta-
rem em seus respetivos idiomas,
as informações trazidas pelos
Espíritos. A partir desse evento,
as reuniões mediúnicas se torna-
ram uma prática comum, mas foi
necessária sua normatização,
para evitar a presença dos Espí-
ritos zombeteiros. Sabemos que
a morte física em si não modifica
o indivíduo. Regressamos no
mesmo nível evolutivo em que nos
encontramos na Terra. Assim, as
comunicações espirituais podem
ocorrer com espíritos evoluídos
e atrasados, dependendo da
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sintonia estabelecida com o
mundo invisível. "Amados,
não creiais a todo o espírito,
mas provai se os espíritos são
de Deus, porque já muitos fal-
sos profetas se têm levantado
no mundo". (1 João 4:1). Em-
bora a terminologia naquela
época usasse a expressão pro-
fetizar, no Espiritismo esse fe-
nômeno é definido como uma
comunicação mediúnica.

Importante destacar, que,
durante o Cristianismo nascen-
te, quem melhor descreveu
como deveria se processar uma
reunião mediúnica foi o apósto-
lo Paulo (1 Coríntios 14:1-28),
valorizando este fenômeno: "se-
gui o amor, e procurai com zelo
os dons espirituais, mas princi-
palmente o de profetizar (mediu-
nidade)". Mesmo reconhecendo
a necessidade da mediunidade
para a consolidação da Boa
Nova, o apóstolo instruiu para
que esse fenômeno ocorresse em
linguagem compreensível para
todos. "Quem profetiza o faz cla-
ramente para edificação, enco-
rajamento e consolação de to-
das as pessoas. Quem fala em
uma determinada língua, a si
mesmo se edifica, mas quem
profetiza edifica a Igreja". O Es-
piritismo resgata a essência do
Cristianismo primitivo, aprimo-
rando-o graças às conquistas ci-
entíficas e filosóficas adquiridas
ao longo dos séculos. É a reli-
gião mais eletiva ao homem in-
telectualizado desta época, por
permitir a construção de uma
fé raciocinada, livre de dogmas
religiosos e rituais, conforme
ocorre nas religiões institucio-
nalizadas, que fanatizam os seus
fiéis e inibem o seu progresso
espiritual. Vivenciamos o final de
um ciclo evolutivo, com a Huma-
nidade capaz de absorver novas
revelações do Mundo Maior.
"Pois, nada há de oculto que não
venha a ser revelado, e nada em
segredo que não seja trazido à
luz do dia". (Marcos, 4:22).

———
Alvaro Vargas, enge-
nheiro agrônomo-Ph.D.,
presidente da USE-Pi-
racicaba, palestrante
e radialista espírita

Renata Perazoli

As vezes é preciso desabafar.
Estamos presenciando mui-
 tos casos de violência nas

escolas, acabando até em mor-
te. Aqui em Piracicaba até ame-
aça a escola pública foi feita e
precisou de intervenção policial
para impedir e apreender os
menores envolvidos. Me per-
gunto: o que é preciso fazer para
acabar de vez com tudo isso?

Existem, no mínimo, dois ti-
pos de violência: física e psico-
lógica. Nós precisamos ficar
atentos as duas, mas principal-
mente a psicológica, pois quem
sofre dela muitas vezes acaba co-
metendo a violência física num
futuro não muito distante.

De quem é a responsabili-
dade dos casos de violência nas
escolas? Ao meu entender, é da
sociedade, uma vez que nos úl-
timos anos se pregou um discur-
so da violência muito forte, vin-
do de autoridades, muitas ve-
zes replicados nas famílias, que
acabaram sendo "exemplos"
(muito negativos, diga-se por
sinal) para esses alunos que ain-
da estão formando o caráter.

Mas é preciso atenção das
famílias e ensinar o respeito ao
próximo, aquele que pensa di-
ferente, aquele que é diferente
da gente. O respeito é a base de
tudo e, nós, mães, pais ou res-
ponsáveis legais, precisamos
ensinar nossos filhos e filhas a
respeitar o próximo, sem fazer
qualquer tipo de discriminação.

É fácil educar nossos filhos?
Não! Ainda mais numa socieda-
de de fácil acesso a qualquer tipo

de informação na palma das
nossas mãos, por meio dos celu-
lares, tablets. Mas que tal incen-
tivar as crianças a brincarem
entre elas? A lerem um livro por
final de semana? A descobrir que
existe vida além das telas?

Lembro da minha infância,
quando brincar era normal, bem
como estar com outras crianças.
Brincadeiras como mamãe da rua,
esconde-esconde, gato mia, elástico,
bolinha de gude, taco faziam parte
do nosso cotidiano e aprendíamos a
viver em sociedade e a ganhar e per-
der. Precisamos resgatar essas brin-
cadeiras, precisamos colocar nos-
sas crianças em contato com ou-
tras crianças, para serem seres
sociais, ainda mais depois de um
longo período de isolamento so-
cial por conta da pandemia.

Deixo aqui uma proposta:
vamos brincar com nossos fi-
lhos e filhas! Vamos nós tam-
bém deixar as telas de lado e so-
cializar em família e com amigos!

Aos prefeitos, governado-
res atentem-se para nossas es-
colas.  Vamos encontrar a me-
lhor maneira de combater essa
violência nas escolas. Que tal
chamar um debate com a socie-
dade para ouvir o que nós, fa-
miliares, temos a acrescentar?

———
Renata Perazoli, mãe e
jornalista
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Desabafo de uma mãe

Dirceu Cardoso Gonçalves

Quando criou o purgatório,
em sua obra "Divina Come-
dia", no século XIV, Dante

Alighieri jamais poderia imaginar
que relatava, com mais de 700 anos
de antecedência, o quadro desola-
dor vivido hoje por milhões de bra-
sileiros que esperam internações e
cirurgias através do SUS (Siste-
ma Único de Saúde). Diagnosti-
cado seu mal, o que, por conta da
elevada demanda, sempre ocorre
em tempo mais dilatado que o ra-
zoável, homens, mulheres adul-
tos, crianças e idosos de todas as
complexidades, passam anos de
sofrimento e incertezas na fila
aguardando  vagas. A espera leva
muitos ao agravamento da mo-
léstia e, não raro, à morte. Isso
num país onde a Constituição de-
fine a Saúde como "direito de to-
dos e dever do Estado" (art. 196).

Embora a União seja legal-
mente obrigada a investir anual-
mente em Saúde o mesmo aplica-
do no ano anterior acrescido da
variação do PIB (Produto Interno
Bruto) , os Estados 12% e os mu-
nicípios 15% da arrecadação, a si-
tuação é ruim. O SUS - citado na
propaganda oficial como o maior
programa público de saúde do
mundo - não traz a solução ime-

diata ou pelo menos breve aos
males do cidadão que, pela Cons-
tituição, tem direito a ela. Os hos-
pitais não dispõem do número de
vagas e de procedimentos para aten-
der à demanda e, ainda, reclama-
se do baixo valor pago pelos proce-
dimentos médico-hospitalares. Os
pacientes de problemas crônicos vi-
vem o desconforto físico e da espe-
ra. Mas os que têm o quadro agra-
vado, muitas vezes enfrentam dias
a até semanas de dor e sofrimen-
to até receber o atendimento in-
dicado que, dependendo da gra-
vidade atingida no período de
espera, é ineficaz. É o sofrimento
análogo ao do purgatório (lugar
onde se paga os pecados) , sem a
garantia de acesso ao paraíso.

O sistema de saúde pública
brasileiro foi estruturado a partir
dos institutos de classes profissio-
nais iniciados há um século. O go-
verno federal os encampou e reu-
niu na Previdência Social, que se
dividiu em dois ramos, um para
cuidar da seguridade (INSS) e ou-
tro da saúde (SUS). O SUS tem ope-
ração tripartite (União, Estados e
municípios) e, no papel, é perfeito
ou, pelo menos, deveria ser. Mas
falta estrutura para atender à de-
manda. Daí a existência das filas
de regulação de onde muitos não
saem vivos. Em períodos eleito-
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rais, governantes prometeram e
até tentaram fazer mutirões de
atendimento para reduzir o ta-
manho das filas de cirurgias, mas
elas permanecem, desafiadoras.

É preciso fazer algo para
atender a grande demanda. Go-
vernos e congressistas, que hoje
se empenham em reformas eco-
nômicas e políticas têm o dever
de também olhar para o proble-
ma do atendimento médico-hos-
pitalar, que consome elevadas
somas mas mesmo assim ainda é
insuficiente. Considerar que um
mal de saúde não tratado em
tempo regular acaba provocando
outros e levando o paciente a óbi-
to. Justamente o de menores re-
cursos, que não têm meios de con-
tratar plano de saúde privado.

Governantes, autoridades,
congressistas e lideranças que tan-
to têm agitado pelo respeito à Cons-
tituição, notadamente ao seu viés
democrático, deveriam se preocu-
par também em fazer com que o
que nela está escrito seja cumpri-

Saúde, o "purgatório" dos brasileiros
do. Considerem que essa multidão
de brasileiros que não recebe o tra-
tamento de saúde no devido tem-
po e teme pelo abreviamento da vida
sofre a verdadeira tortura. E tor-
tura, além de atitude infamante, é
crime em nosso País. Nossas lide-
ranças, especialmente aquelas que
um dia foram torturadas e não fa-
zem segredo disso, precisam se
mobilizar para salvar os compa-
triotas que hoje sofrem a tortura
física da doença não tratada e a
(tortura) social e estrutural. tão
ou mais deletérias que a política
Quem já sofreu tortura e, poden-
do, nada faz para salvar o povo,
corre o risco de manchar sua bio-
grafia e restar para a História, tam-
bém, como torturador. Se, um dia
fizerem valer o conceito de saúde
como direito de todos e dever do
Estado, salvarão milhões de brasi-
leiros que sofrem e evitarão que
muitos deles tenham morte preco-
ce. Mais do que uma questão polí-
tica, isso será uma grande obra
social e de caráter humanitário.
Movam-se, senhoras e senhores...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo);
aspomilpm@terra.com.br
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Keynes x Hayek
José Renato Nalini

Os mais citados
 dentre os eco-
nomistas são

John Maynard Keynes
(1883-1946) e Friedrich
August von Hayek
(1889-1992). Para o pri-
meiro, o Estado deve-
ria ser o grande prove-
dor de todas as necessidades. A
estatização é o remédio certo, em-
bora sempre amargo, para man-
ter a civilização. O segundo acre-
ditava na iniciativa privada e re-
pudiava a intromissão excessiva
do Estado na vida em sociedade.

Conviveram por longo perío-
do, até praticamente metade do
século passado. Antagonistas em
teoria, respeitavam-se como pen-
sadores de sólida formação dou-
trinária. Eram tempos em que dis-
cordar não era pecado mortal, nem

transformava em ini-
migo monstruoso aque-
le que não pensasse exa-
tamente como nós.

É óbvio que, por
sobreviver quase meio
século ao opositor,
Hayek pode se debru-
çar com vantagem so-
bre a obra de Keynes.
Este enxergava fragi-

lidade no sistema capitalista,
instável e sujeito a oscilações ir-
racionais. Boatos, fake news,
tendências exageradamente va-
lorizadas obrigariam os indiví-
duos a pouparem, receosos do
amanhã. E isso geraria recessão
e desemprego. Por isso o Estado
todo poderoso deveria investir
pesadamente na economia e su-
prir a ineficiência do mercado.

Para Hayek, o governo deve
se limitar às funções essenciais,
não se imiscuindo naquilo que

AntagonistasAntagonistasAntagonistasAntagonistasAntagonistas
em teoria,em teoria,em teoria,em teoria,em teoria,
respeitavam-serespeitavam-serespeitavam-serespeitavam-serespeitavam-se
como pensadorescomo pensadorescomo pensadorescomo pensadorescomo pensadores
de sólida formaçãode sólida formaçãode sólida formaçãode sólida formaçãode sólida formação
doutrináriadoutrináriadoutrináriadoutrináriadoutrinária

é próprio a cada indivíduo, a
cada família, a cada grupo mai-
or, todos integrantes de um
contexto chamado sociedade.

Sua postura remete ao prin-
cípio da subsidiariedade, hoje tão
esquecido. Aquilo que cada um
puder fazer por si é preferível à
intromissão de entidades artifi-
ciais como o Estado. Não custa
lembrar que, na formulação ide-
al - e hoje utópica - Estado é eta-
pa transitória no decorrer de
uma civilização ascendente em
racionalidade. No momento em
que a humanidade realmente se
educar e compreender o quão

efêmero e finito é o ser que se
considera racional, inexistiria
necessidade de equipamentos de
controle como polícia, Justiça e
qualquer outro instrumento libe-
rado a usar de força e violência.

No momento em que se de-
tecta a tendência de fortalecer a
tentacular estrutura governa-
mental, é interessante a leitura
dos dois economistas. Por en-
quanto, a conclusão inafastável
é a de que tudo o que o Estado
faz é mais caro, mais burocráti-
co, impregnado por aquele vírus
contra o qual ainda não existe
remédio: a corrupção, o concha-
vo, a falcatrua e a ladroagem.

———
José Renato Nalini é Di-
retor-Geral da Uniregis-
tral, docente da Pós-gra-
duação da Uninove, Se-
cretário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras

Agnaldo Pedroso

Recentemente li
uma reporta-
 gem em que o

vereador  Gustavo
Pompeo e a secretaria
de trânsito Jane Fran-
co se reuniram para
discutir a redução de
acidentes na cidade
de Piracicaba e que desta reunião
saiu a proposta de fazer pales-
tras aos jovens das escolas esta-
duais com idade de se tirar a ha-
bilitação, palestras estas realiza-
das por agentes da Semuttran.

Sempre que surgem ideias com
este intuito é bem vinda porém,
esta forma não é eficaz. Porque não
é eficaz? É simples, não é um en-
contro continuo, os alunos vão
ouvir e talvez vejam alguns aciden-
tes através de vídeo ou fotos.

Mas, vamos anali-
sar, os acidentes segun-
do estatísticas aconte-
cem na maioria com o
sexo masculino na fai-
xa de idade entre 25 e
45 anos. Estes estudan-
tes estão com 17 ou 18
anos, vão pensar ainda
se querem tirar habili-
tação ou preferem um

celular e se conquistarem a habili-
tação muitos ainda não tem veí-
culo, ou seja, o tempo de conquis-
ta da CNH e do veículo faz com
que a  palestra na escola caia no
esquecimento, e tem um outro de-
talhe, quem faz este papel é o CFC
"A" curso teórico com 45 horas/
aula e que é reforçado pelo CFC
"B" na pratica mais 20 horas/aula,
não acredito que as palestras rea-
lizados pelos agentes cheguem a
esta carga horária no ano.

Parabenizo a ideiaParabenizo a ideiaParabenizo a ideiaParabenizo a ideiaParabenizo a ideia
de colocar adesivode colocar adesivode colocar adesivode colocar adesivode colocar adesivo
na lateral dona lateral dona lateral dona lateral dona lateral do
ônibus mostrandoônibus mostrandoônibus mostrandoônibus mostrandoônibus mostrando
o ponto cegoo ponto cegoo ponto cegoo ponto cegoo ponto cego

Proposta para redução de acidentes

Tenho um exemplo pratico
na minha família, minha filha
preferiu fazer a faculdade antes
de tirar habilitação e olhe que ela
estuda em outra cidade, a prio-
ridade para os jovens é outra, o
foco da campanha deve ser em
cima da massa produtiva.

É sabido que o CTB define
que as multas arrecadadas de-
verão ser usadas na Engenha-
ria, Educação e Fiscalização,
portanto o departamento de
trânsito deve saber aplicar o di-
nheiro arrecadado na melhor
maneira possível em cima deste
tripé. Analisar as condições das

vias e suas sinalizações, campa-
nhas educativas constantes de
conscientização e respeito no
trânsito e a fiscalização em locais
que geram riscos de acidentes.

Como disse anteriormente
a ideia é boa, se fosse aplicada
já no ensino fundamental I e II
e no ensino médio de forma
constante e por instrutores ca-
pacitados, aí sim, os alunos
crescem com mentalidade de
respeito às leis de trânsito, ao
meio ambiente e ao próximo.

Abro um parênteses, para di-
zer que achei fantástico e parabe-
nizo a ideia de colocar adesivo na
lateral do ônibus mostrando o
ponto cego, este já é um caminho.

———
Agnaldo Pedroso, es-
pecialista em gestão
e m  t r â n s i t o ;  g u i n a
pedroso1@gmail.com
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CABIDE
Também Fernando Pimen-

tel, ex-governador de Minas
Gerais, ganha seu sagrado em-
prego no governo Lula
(Emgea). Sem preocupação,
sem constrangimento. Pimen-
tel quase levou Minas para o
fundo do poço, mas capacida-
de não conta, valendo unica-
mente ser amigo do rei. Assim
foi com Dilma Rousseff, com-
provadamente incapaz politica-
mente, que assumiu o coman-
do do Brics (China). Não é por
acaso que Lula tem um carinho
especialíssimo pelas estatais e
combate as privatizações. Como

governar sem ter lugar para os
aliados? Para dar conta da sua
necessidade ou vontade, au-
mentou ministérios, e com toda
a tranquilidade troca cargos
(segundo e terceiro escalões)
com apoio no Congresso Naci-
onal.  A ordem ou receita é gas-
tar. O resto resolve-se depois.

PONTO FINAL
Deputado Federal Ricar-

do Salles insiste em ser o can-
didato do PL na disputa pela
Prefeitura de São Paulo em
2024. Diz que sabe como derro-
tar Guilherme Boulos (PSOL)
que quer um vice do PT.

MMMMMORADIASORADIASORADIASORADIASORADIAS

Em vistorias, comissões
questionam o planejamento
para ocupação de áreas
Projetos tramitam em regime de urgência; comissões vão emitir
parecer conjunto para atender ao prazo de 45 dias para votação

O planejamento urbano para
ocupação de duas áreas públicas
que serão destinadas a programas
habitacionais do município está
entre as preocupações de três co-
missões temáticas da Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba que analisam
projetos de lei do Executivo que tra-
mitam em regime de urgência na
Casa. Antes de emitirem pareceres
para as matérias que tratam da
desincorporação e alienação das
áreas, os vereadores membros das
comissões vistoriaram os locais,
nesta quarta-feira (5). Eles deci-
diram questionar sobre a infraes-
trutura já existente no entorno
para atender o aumento da de-
manda populacional nas regiões.

Nas visitas técnicas, os repre-
sentantes da CLJR (Comissão de
Legislação, Justiça e Redação), da
Comissão de Obras e da Comissão
de Meio Ambiente querem infor-
mações quanto à presença de equi-
pamentos institucionais para
atender a população que será ins-
talada nos bairros, como postos
de saúde e escolas. Além disso,
questionam a capacidade de abas-
tecimento de água com o adensa-
mento populacional na região.

Um terreno dos terrenos, de
25 mil metros quadrados, está lo-
calizado no loteamento Jardim
Monte Feliz, no bairro Água Bran-
ca, e integra o projeto de lei nº 44/
2023. A outra área, de 27 mil me-
tros quadrados, no Residencial
Campos do Conde, no bairro Ta-

Davi Negri

Em visitas técnicas, os representantes da CLJR, da Comissão de
Obras e da Comissão de Meio Ambiente buscam informações

quaral, faz parte do projeto de lei
nº 45/2023. Os projetos autorizam
a desincorporação e alienação dos
imóveis para serem vendidos,
através de licitação, para as cons-
trutoras que vão implantar os em-
preendimentos. As iniciativas fa-
zem parte do Programa Nossa
Casa, do Governo do Estado. O
terreno do Água Branca está ava-
liado em R$ 6,3 milhões e o imóvel
do Taquaral em R$ 5,5 milhões.

Cada comissão tem sete dias
de prazo para emitir os pareceres
e os projetos devem ser votados
pelo Plenário em até 45 dias. Ape-
sar dos prazos apertados, as co-
missões decidiram requisitar in-
formações ao Poder Executivo
sobre as matérias para depois
emitirem parecer conjunto.

EQUIPAMENTOS PÚ-
BLICOS - “Tivemos uma ótima
impressão das áreas, são terrenos
planos e de fácil acesso”, avaliou o
presidente da CLJR, vereador Acá-
cio Godoy (PP). “Mas surgiram
questionamentos importantes, que
será o mapeamento das áreas ins-
titucionais do entorno, de índices
sociais, como creche, atendimento
do posto de saúde da família para
ver se é possível ampliar o atendi-
mento com a rede que já temos.
Não é apenas liberar, mas já ter um
levantamento do que isso vai me-
xer na estrutura social do entorno
quando esses empreendimentos
estiverem prontos e habitados”.

O membro da CLJR, vereador

Antonio Moacyr Francetto Junior
(PSC), o Pássaro, disse que a preo-
cupação é com o futuro. “Espero
que sejam sanadas todas as dúvi-
das da CLJR para que, no final,
em vez de ser um sonho para a
população menos favorecida, não
se torne um pesadelo”, afirmou.

Relator da Comissão de
Obras, o vereador Anilton Rissato
(Patriota), destacou que os empre-
endimentos são importantes dian-
te da necessidade de moradias po-
pulares no município. No entan-
to, lembrou que, especificamente
no Jardim Monte Feliz, já existe
um sério problema de desabaste-
cimento de água e que há outros
empreendimentos para serem li-

berados. “Já temos aqui uma cai-
xa d’água que está vazia e a nossa
preocupação é o que o Executivo
tem a oferecer. O problema tem que
ser resolvido de alguma forma se-
não só vai se agravar”, colocou.

Presidente da Comissão de
Meio Ambiente, a vereadora Síl-
via Morales (PV), do mandato co-
letivo A Cidade é Sua, disse que é
preciso obter mais detalhes sobre
os projetos, como os tipos de cons-
truções que serão implantadas
nos locais, se serão verticais ou
horizontais. “São duas áreas que
estão em vazios urbanos e que
estão no entorno de áreas que já
foram ocupadas. Mas precisamos
ver qual é o projeto”, afirmou.

Em requerimento protocola-
do na Câmara nesta terça-feira
(4), o vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL) solicita informações ao
Executivo sobre o pregão do edi-
tal 138/2022 (processo 5.528/
2022), que foi suspenso; sobre os
processos de contratação emer-
gencial 100.016/2022 e 100.010/
2023, feitos pelo Semae (Serviço
Municipal de Água e Esgoto); e
sobre o contrato 36/2023, firma-
do pela Semozel (Secretaria Mu-
nicipal de Obras e Zeladoria).

Com relação ao pregão do edi-
tal 138/2022, do Semae, que foi
suspenso, Trevisan Jr. quer saber
se “as incorreções verificadas no
termo de referência foram sana-
das”, quais soluções técnicas foram
adotadas para superar tais pro-
blemas, se o valor previsto para a
contratação foi adequado ao or-
çamento disponível e se o novo ter-
mo de referência está concluído.

Ele também pergunta se a fase
interna do procedimento está con-
cluída, quando se dará a nova pu-
blicação do edital do certame e
qual a data prevista “para sua con-
clusão e subsequente assinatura
do contrato administrativo”.

“Se o vício foi considerado
insanável e optou-se pela instau-
ração de novo certame, prevale-
cem as questões: a documenta-
ção técnica (termo de referência,
planilha de composição de cus-
tos, cronograma físico-financei-
ro etc.) está concluída? Quando
será publicado o edital? Para
quando está prevista a assinatu-
ra do contrato e início dos servi-
ços?”, questiona o parlamentar.

Quanto aos contratos emer-
genciais 100.016/2022 e 100.010/
2023 firmados pelo Semae, Trevi-
san Jr. quer saber se ambas as con-
tratações foram decorrentes dos
problemas verificados no processo
5.528/2022 e quais medidas foram
tomadas pela administração “para
que os impedimentos técnicos para
prosseguimento da licitação na-
quela forma fossem resolvidos”.

Caso já tenha havido o equa-
cionamento das questões de ordem
técnica, o parlamentar pergunta em
que fase se encontra o novo proce-
dimento licitatório e qual a previ-

Com apoio da Prefeitura de
Piracicaba, por meio da Semuttran
(Secretaria Municipal de Mobilida-
de Urbana, Trânsito e Transpor-
tes), a Apeao (Associação Piracica-
bana da Empresas de Auto Ônibus),
que é a atual administradora do
Terminal Rodoviário Intermunici-
pal, realiza na próxima quinta-fei-
ra, 6/04, ação especial de Páscoa
no local. Na véspera do feriado,
entre 16h30 e 18h, o personagem
coelhinho da Páscoa percorre a ro-
doviária entregando chocolate
para as crianças e passageiros.

A ação tem como propósito
oferecer um momento de descon-
tração aos usuários do transpor-
te público suburbano e rodoviá-
rio. “Além da distribuição dos ovi-
nhos de chocolate, o coelhinho da
Páscoa também estará à disposi-
ção para fazer fotos com todos
que quiserem”, explicou o geren-
te da Apeao, Laércio Mello.

Ele comentou que a rodoviá-
ria, a partir desta quinta-feira, vés-

TTTTTREVISANREVISANREVISANREVISANREVISAN J J J J JRRRRR.....

Em requerimento, vereador
questiona contratos do
Semae e da Semozel

são para a publicação do edital, a
formalização de contrato e o início
das obras. Ele indaga se foram ado-
tadas medidas técnicas e adminis-
trativas “que assegurem que as
contratações sejam decorrentes
de certames licitatórios e não mais
de contratações emergenciais”.

“Verifica-se que foram reali-
zadas duas contratações emergen-
ciais em seguida para a mesma fi-
nalidade: quais motivos justificam
essa reiteração de procedimentos
absolutamente excepcionais?;
houve apuração a respeito de even-
tuais responsabilidades que pu-
dessem caracterizar desídia ou
inércia das áreas responsáveis
pelo procedimento?; a adminis-
tração da autarquia adotou me-
didas que efetivamente garantis-
sem a devida celeridade do proce-
dimento?”, pergunta Trevisan Jr.

O vereador prossegue os ques-
tionamentos indagando, com rela-
ção aos atos formais da celebração
dos contratos, qual autoridade fir-
mou o ato declaratório da dispen-
sa de licitação e o ratificou e como
o Semae justifica a contratação di-
ante dos requisitos estabelecidos
pelo Tribunal de Contas do Estado
de São Paulo na decisão 347/1994.

Sobre a execução dos dois
contratos emergenciais e do con-
trato 36/2023, da Semozel, Trevi-
san Jr. pergunta se os valores con-
tratados estavam de acordo com
as tabelas e os índices oficiais de
referência contemporâneos à épo-
ca da contratação, quais foram as
tabelas de referências utilizadas,
quais foram os serviços efetiva-
mente prestados, quais foram os
valores despendidos e se as em-
presas participantes possuem o
mesmo quadro societário ou al-
gum vinculo jurídico entre si.

Por fim, o vereador pergun-
ta se o prefeito Luciano Almeida
fez a ratificação dos contratos
100.016/2022, 100.010/23 e 36/
2023 e pede que ele informe “se,
após os contratos emergenciais
realizados pelo Semae e pela Se-
mozel, foram feitos novos editais
para análise de novas contrata-
ções de serviços/massa asfáltica
e mão de obra, pois o emergencial
pode durar até seis meses”.

TTTTTRANSPORTERANSPORTERANSPORTERANSPORTERANSPORTE

Apeao promove ação de Páscoa no Terminal Rodoviário Intermunicipal

Em alusão à Páscoa, tem distribuição de chocolates na rodoviária
na quinta-feira, 6, véspera de feriado, das 16h30 às 18h

Divulgação

pera de feriado prolongado, deve
ter aumento no número de passa-
geiros, que irão a diversos desti-
nos. No domingo de Páscoa, o mo-
vimento também tende a aumen-
tar, por conta do retorno das pes-
soas ao município. Por enquanto,
não há estimativas numéricas
comparativas sobre a movimenta-
ção em relação aos anos anterio-
res, por conta da pandemia da Co-
vid-19, que restringiu as viagens
nos últimos dois anos. “A rodo-
viária de Piracicaba tem destino
para várias capitais do Brasil,
além dos principais pontos turís-
ticos nacionais. Em épocas de fe-
riado, a mobilização de nossa
equipe é ainda maior para levar
conforto, segurança e tranquili-
dade aos que embarcam e desem-
barcam por aqui”, disse Mello.

Conforme a secretária da Se-
muttran, Jane Franco Oliveira,
essa ação em alusão à Páscoa é
uma maneira de dar as boas-
vindas ou desejar boa viagem aos

passageiros que passarem pela
rodoviária. “É um feriado pro-
longado, portanto, muitas pes-
soas vão viajar ou chegar em
nossa cidade e deste modo, em
clima de Páscoa, poderão levar

ou receber aqui uma lembrança
para alegrar o momento. Nosso
intuito é aproximar a população
dos serviços de qualidade que a
rodoviária oferece no transporte
intermunicipal, comentou Jane.

HHHHHEMODIÁLISEEMODIÁLISEEMODIÁLISEEMODIÁLISEEMODIÁLISE

Encontro busca formas de evitar traslado de paciente
A vereadora Ana Pavão (PL)

se reuniu, na segunda-feira (3),
com o diretor do DRS-X (Depar-
tamento Regional de Saúde),
Moises Taglieta, com o nefrolo-
gista Alex Gonçalves. Na ocasião,
destacaram o fomento de trata-
mentos renais desenvolvidos pelo
município e como são estabeleci-
dos os critérios de seleção para a
realização das hemodiálises.

Existem duas maneiras de re-
alizar este tratamento de hemodi-
álise e dialise peritoneal. No primei-
ro, a transferência de massa ocor-
re entre o sangue e o líquido de di-
álise através de uma membrana
semipermeável artificial. “Todo esse
processo acontece em uma máqui-
na no hospital”, explica a vereado-
ra Ana Pavão. Já diálise peritone-
al é o processo de separação de mo-
léculas de acordo com seu tama-
nho utilizando membranas semi-
permeáveis que contêm poros e
este processo pode ser feito em casa

e até no período da noite enquan-
to o paciente esteja dormindo.

Segundo o representante do
DRS-X, os pacientes entram em
uma fila e são enviados para mu-
nicípios próximos e Piracicaba
também acaba atendendo paci-
entes de outros municípios. O
trânsito intermunicipal destes
pacientes é realizado pelo SITSS
(Serviço Integrado de Transpor-
te da Secretaria de Saúde).

A preocupação da parlamen-
tar é o movimento dos pacientes
entre os municípios. Ela acredita
que os pacientes devem ser aten-
didos no local de origem, o que
tornaria o tratamento menos
traumático. “É muito difícil al-
guém que está debilitado, ficar
horas em uma máquina de he-
modiálise, não pode contar com
uma logística adequada, o corre-
to seria fazer o tratamento o mais
próximo possível da sua residên-
cia. Acredito que podemos pensar

em uma estratégia para melhor
atender este paciente”, disse.

O médico Alex apresentou a
diálise como forma de minimizar
este trânsito. “Precisamos pensar
em formas para garantir que este

paciente seja atendido e ampara-
do”, disse Alex. Já Taglieta sali-
entou que vai estudar uma ma-
neira para garantir a comodida-
de e o tratamento humanizado a
todos estes que necessitam.

Assessoria Parlamentar

Ana Pavão se reuniu com Moisés Taglieta e Alex Gonçalves
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Projetos sociais têm na cidade
R$ 5,6 milhões de investimento
Iniciativas nas áreas de educação, cultura e esporte visam
a transformação e inclusão de jovens e crianças do município

Divulgação

FERIADOS DESTE MÊS
Este ano, o mês de abril traz dois finais de se-
manas prolongados com os feriados de Pás-
coa e Tiradentes e diversas famílias procuram
opções de destino que incluam um pouco de
tudo no mesmo lugar. A cerca de 180 km da
capital paulista, o complexo do grupo JS Andra-
de une o Thermas Water Park São Pedro, um
dos parques aquáticos mais completos do
Brasil, o recém-inaugurado São Pedro Ther-
mas Resort, a fazendinha do Vô Bráulio e os
Chalés do Thermas. As atrações são diversas
incluindo tranquilidade, contato com a nature-
za, recreação infantil e para adultos, diversão,

alegria, contato com animais, toboáguas e
milhões de litros de águas quentes, para apro-
veitar o ano todo.  SERVIÇO - O Thermas Water
Park São Pedro fica na Rodovia Geraldo de
Barros - SP 304 - Km 189 - Fazenda Limoeiro.
Mais informações pelos números 4000-2998
(sem DDD), (19) 3112-3388, (19) 3181-2111,
(19) 3481-0900 ou www.thermas.com.br . Mais
informações sobre o São Pedro Thermas Resort,
entrar em contato pelo site www.thermas.com.br
. Já as reservas no Chalé do Thermas podem ser
feitas pelo site www.chalesdothermas.com.br ou
e-mail: reservas@chalesdothermas.com.br .

Páscoa: chocolates e a dentição
Você sabia ?
O consumo de ovos de chocolate na

Páscoa começou na França no século XIX,
com base em tradições milenares que asso-
ciam o ovo ao renascimento e à fertilidade.

A Páscoa é uma festa cristã que mar-
ca o fim da Quaresma, um período de qua-
renta dias de jejum, orações e penitênci-
as iniciado na Quarta-feira de Cinzas.

Nesta época do ano, muitos pais e
responsáveis se preocupam com os im-
pactos do consumo de chocolate na saú-
de bucal das crianças, em particular no
desenvolvimento de cáries. Trata-se de
uma preocupação válida, que merece es-
clarecimentos e orientações.

O risco para a saúde bucal não está
propriamente no consumo de chocolate.

O cacau, matéria-prima básica do choco-
late, tem efeito anticariogênico, de acor-
do com estudos científicos.

O risco do consumo de chocolate, seja
na forma de ovos de Páscoa ou nos produ-
tos consumidos ao longo do ano, está nos
elevados níveis de açúcar na forma de saca-
rose. Toda a evidência científica corrobora a
tese da relação entre o consumo de açúcar
e o desenvolvimento de cáries. A conversão
de açúcar em ácido pela placa dental limita
a capacidade da saliva de proteger os den-
tes. O açúcar também tem forte influência
sobre a formação da placa dentária.

Uma boa recomendação é a moderação
no consumo, não só pelo aspecto da saúde
bucal, como também pelos fatores nutricionais.
(Fonte: Conselho Federal de Odontologia)

Divulgação

Prêmio é um incentivo da ArcelorMittal para o setor educacional

A Fundação ArcelorMittal des-
tinou cerca de R$ 5,6 milhões para
a realização de projetos voltados ao
desenvolvimento da cidadania de
crianças e jovens de Piracicaba no
ano de 2022. As atividades no
município mobilizaram mais de 48
mil pessoas nas áreas de educação,
cultura e filantropia corporativa.
No campo da educação, aproxima-
damente 40 mil pessoas estiveram
envolvidas nas frentes da estraté-
gia Liga STEAM - sigla em inglês
para Ciências, Tecnologia, Engenha-
ria, Artes e Matemática -, e que con-
siste em uma abordagem educacio-
nal da Fundação ArcelorMittal.

O objetivo é realizar ações para
inspirar e despertar o interesse de
jovens por essas áreas. A iniciativa
promoveu a formação de 650 edu-
cadores e impactou positivamente
mais de 37 mil alunos. Piracicaba
também participou do Prêmio Liga
STEAM, que premia projetos de
escolas com foco em sustentabili-
dade e transformação da realida-
de local. Foram mais de mil alunos
e 30 professores inscritos na com-
petição. A Escola Municipal Profes-
sora Antônia Benedita Eugênio foi
a vencedora na categoria Ensino
Fundamental, com o projeto “Su-
per arquitetos do lazer em defesa da
sustentabilidade”. Outro destaque
dessa estratégia foi a Carreta STE-
AM Girls, expedição multidiscipli-
nar que contou com oficinas, peças
teatrais e palestras, mobilizando
quase 1.400 pessoas no município.

A população recebe ainda o
maior programa de formação de
público para teatro infantil do
país, o Diversão em Cena. Com
24 espetáculos, o projeto levou
cultura e entretenimento para um

público de quase 5 mil pessoas na
região. Além das apresentações
teatrais, foi realizado o Projeto
Acordes, no qual 125 jovens con-
tam com aulas de coral, flauta doce
e violino e, em breve, formarão uma
orquestra para apresentações. 

A Fundação ArcelorMittal, por
meio do projeto Cidadãos do Ama-
nhã, arrecadou para o Fundo dos
Direitos da Criança e do Adoles-
cente de Piracicaba mais de R$ 270
mil. A quantia levantada foi prove-
niente de doações de empregados
da organização e empresas do Gru-
po, que destinaram parte do seu
imposto de renda para a iniciativa.
O montante será aplicado para fi-
nanciar trabalhos que garantam a
promoção, proteção e defesa dos
direitos da criança e do adolescen-
te. Já o Projeto Ver e Viver, que
aplica testes de acuidade visual,
realizou a triagem de mais de 3,5
mil pessoas direcionando-as para
consultas médicas e doou mais de
200 óculos. Além disso, ocorre-
ram campanhas voluntárias para
arrecadação de alimentos, agasa-
lhos e cobertores, ações de Natal
no Lar Betel e no Centro Comuni-
tário do Jardim Primavera.

Segundo Luis Augusto de
Arruda Penteado, diretor da uni-
dade de negócio da ArcelorMit-
tal de Piracicaba, a relação da Ar-
celorMittal com Piracicaba é sóli-
da e marcada pela forte atuação
social: “A parceria de 28 anos com
o município é também refletida
nas centenas de projetos no perí-
odo e reforça o compromisso de
cooperar por uma cidade mais
sustentável e atrativa”, afirmou.

Para este ano, a Fundação
ArcelorMittal tem o objetivo de

Ao todo, mais de R$ 73
mi lhões foram invest idos
pela Fundação ArcelorMittal
em iniciativas sociais em 66
cidades do Brasi l .  Desse
montante, cerca de R$ 8,5
mi lhões foram apl icados
com recursos próprios e R$
64,9 milhões, via leis de in-
centivo. Ao todo, cerca de
três mi lhões de pessoas
participaram das iniciativas
e projetos incentivados.

SOBRE A FUNDAÇÃO - A
Fundação ArcelorMittal é o nú-

BALANÇO GERAL

As ações em 2022 da ArcelorMittal
cleo de investimento e trans-
formação social do Grupo Ar-
celorMittal, e sua estratégia
principal se divide em três ei-
xos de atuação: educação, cul-
tura e esporte. Por meio de pro-
jetos e iniciativas nessas áre-
as, se propõe a transformar a
vida de crianças e jovens de
forma coletiva e participativa,
compartilhando conhecimento e
inovação, contribuindo para a in-
clusão e a formação de cidadãos
para um futuro melhor. Saiba
mais em: www.famb.org.br .

manter os investimentos nos pro-
jetos sociais e ampliar o alcance
das ações junto à população. “Es-
tamos contentes com os resulta-
dos das iniciativas e contribuir
com o desenvolvimento e trans-
formação de milhares de pessoas.

A intenção é atingir o maior nú-
mero de jovens e crianças, colabo-
rar na sua formação como cida-
dãos e garantir que se sintam in-
cluídos na sociedade”, apontou
Herik Marques, diretor-superinten-
dente da Fundação ArcelorMittal.

HHHHHORTORTORTORTORTAAAAA

Escola sociointeracionista
incentiva com os estudantes
educação ambiental

Fotos: Escola Coopep

Os canteiros da horta foram preparados pelas famílias que
compareceram durante um mutirão realizado na escola em março

A Escola Coopep, cuja mante-
nedora é a Cooperativa Educacio-
nal de Piracicaba, a COOPEP, com
30 anos de existência na cidade,
considera o espaço da horta um re-
curso didático importante para tra-
balhar a realidade e aproximar os
estudantes de questões que fazem
parte do meio social, tal como a pre-
ocupação com os recursos naturais.

Nesse sentido, a educação
ambiental é um dos principais ei-
xos que podem ser trabalhados. O
contato do estudante com a terra,
as plantas e hortaliças possibilita
estreitar a sua relação com a natu-
reza e contribui para a conscienti-
zação sobre os impactos das suas
ações no meio ecológico e com-
preensão dos ciclos da natureza.
Outra importante contribuição
está relacionada ao aprendizado
sobre alimentação e nutrição.

A proposta da utilização da
horta para o ano de 2023 foi pre-
parada pelos professores da escola
para as turmas do Infantil ao 5º
ano do Fundamental, em parceria
com a Coordenação e Direção Pe-
dagógica, que ao avaliar o conteú-
do de cada turma, definiu aquilo
que mais faria sentido dentro de
uma proposta de aprendizagem.
"Esse trabalho reafirma o nosso
propósito de trabalhar com dife-
rentes práticas de aprendizagem
para acolher as múltiplas habilida-
des requeridas por cada estudante
no seu processo de aprendizagem,
tornando-o protagonista no pro-
cesso de busca do conhecimento,
através da natureza", comenta
Tauana Soares Bento- Coordena-
dora Pedagógica da Escola Coopep.

Os canteiros da horta foram
preparados pelas famílias que com-
pareceram durante um mutirão
realizado na escola no mês de mar-
ço, um movimento tradicional da
Escola Coopep que une famílias -
pais e filhos, o que possibilita vi-
venciarem juntos experiências de
cuidar e melhorar os espaços com-
partilhados da escola com pintu-
ras, manutenções, reformas e qual-
quer outra atividade que seja em
prol do bem estar e qualidade dos
espaços, trazendo o envolvimento
dos pais e filhos na vida escolar, no
intuito de reforçar os princípios e
valores do cooperativismo bem
como a cooperação em prol de uma
causa coletiva , trazendo ainda
mais o senso de pertencimento ao
ambiente escolar.. "Faz parte de
nossa diretriz estratégica trabalhar
sobre a importância do uso respei-
toso da terra, mexer com a terra,
os alimentos que ela pode nos for-
necer, falar de alimentos de quali-
dade, a importância de desembru-
lhar menos e descascar mais, além
de abordar a importância da agri-
cultura familiar e agroecológica e o
que elas podem fornecer, explica
Castellane Ferreira, atual presi-
dente do Conselho de Administra-
ção da Escola Coopep. "O trabalho
com a horta reforça o conceito do
tema pedagógico escolhido para o
ano de 2023, Eu Sou Porque Nós
Somos, pois mesclamos as turmas
para trabalhar na horta e na prá-
tica os estudantes conseguem ver
os resultados do trabalho em
equipe florescerem", acrescenta
Shirlei Debussi Pissaia, Diretora
Pedagógica da Escola Coopep.
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Câmara de Charqueada emite
nota contra ofício de procurador

A licitação na modalidade de
pregão eletrônico, do tipo menor
valor lote, para a contratação de
empresa fornecedora de medalhas
será realizada no dia 17 de abril, a
partir das 9h. A contratação de
empresa especializada se justifica
tendo em vista que a entrega das
concessões de títulos honoríficos
e medalhas está prevista nas Re-
soluções n.º 01/2013 e 01/2017.
O edital 8/2023 pode ser acessa-
do no Portal da Transparência.

A Câmara Municipal de Char-
queada divulgou nota de repúdio
ao ofício 105/2023 da Procurado-
ria-Geral do Município de Piraci-
caba, assinado pelo procurador-
geral Guilherme Mônaco de Me-
llo, em que ele faz acusações con-
tra a Procuradoria Legislativa da
Câmara de Piracicaba, responsá-
vel pelo parecer favorável ao pedi-
do de cassação do prefeito.

O documento é endereçado
à procuradora-chefe legislativa,
Patrícia Midori Kimura, e é as-

sinado pelos procuradores jurí-
dicos do Legislativo de Char-
queada, Fadel David Antonio
Neto e Giovanni José Osmir Ber-
tazzoni, onde “repudiam impe-
tuosamente” o que classificam
como “malfadada tentativa de
interferência” da Procuradoria
Legislativa de Piracicaba.

No ofício, o procurador-geral
do município, Guilherme Mônaco
de Mello, acusou a Procuradoria
Legislativa de Piracicaba de “par-
cialidade” e “evidente prática de

advocacia administrativa” nos pa-
receres exarados sobre o pedido
de cassação do prefeito munici-
pal – a denúncia chegou a ser lida
na reunião de quinta-feira (30),
foi derrubada por uma liminar.

Na segunda-feira (3), a Pro-
curadoria Legislativa de Piracica-
ba emitiu uma nota de repúdio,
que foi ligada durante a 17ª Reu-
nião Ordinária da Câmara. No do-
cumento, o departamento classi-
ficou as acusações como “grave-
mente ofensivas” e “caluniosas”.

CCCCCOMPRASOMPRASOMPRASOMPRASOMPRAS

Câmara abre
licitação para
fornecimento
de medalhas
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Programa realiza primeiro encontro
com o triplo de escolas participantes

Focado na educação ambien-
tal, cultural e promoção de saúde e
bem-estar, o programa EducaTri-
lha na Escola teve seu primeiro en-
contro de 2023, realizado na última
quinta-feira, 30, no Horto de Tupi.
O programa, organizado pela Secre-
taria de Infraestrutura e Meio Am-
biente (Simap) em parceria com di-
versas instituições, é realizado com
escolas municipais, estaduais e par-
ticulares de Piracicaba e neste ano
conta com o triplo de participantes,
em relação aos anos anteriores.

O EducaTrilha oferece en-
contros formativos e de tutoria
aos professores e tem um papel
integrador em relação às demais
iniciativas de educação ambien-
tal e cultural no âmbito escolar.
O prêmio para as escolas vence-
doras é uma viagem pedagógica
para os professores a uma área
protegida do Estado de São Pau-
lo escolhida pelos participantes.

Com 22 instituições envolvidas
na organização e 30 escolas inscri-
tas - preenchendo todas as vagas
disponibilizadas - os participantes
puderam se conhecer e dialogar
sobre questões socioambientais.

Bruno Fernandes, educador
ambiental do Núcleo de Educação
Ambiental (NEA) da Simap, refor-
çou que utilização de metodologi-
as participativas é muito impor-
tante, o que resultou na constru-
ção coletiva de ideias por meio
da diversidade de conhecimen-
tos e experiências dos presentes.

“A adesão das escolas ao pro-
grama este ano superou as nossas
expectativas e foi fruto de um tra-
balho muito importante da Direto-
ria de Ensino da Região de Piracica-
ba e da SME, que abraçaram o pro-
grama e o apresentaram às escolas
como uma ferramenta de transfor-
mação. A divulgação feita pelos pro-
fessores que participaram das ou-
tras edições também foi fundamen-
tal e é uma alegria para nós ver, ago-
ra, tanto as escolas com as quais já

trabalhamos, dando continuidade
às atividades, quanto muitas novas
escolas embarcando neste sonho
coletivo. Agradecemos muito aos
nossos patrocinadores que estão
nos possibilitando levar esse impor-
tante programa a mais escolas e a
todas as instituições que aceitaram
o convite para construir essa jor-
nada conosco”, destacou Maria
Luísa Bonazzi Palmieri, especialis-
ta ambiental do IPA, idealizadora
e coordenadora do programa.

Débora Cagale, professora al-
fabetizadora da EM Prof. José Pou-
sa de Toledo, emocionou-se ao fa-
lar da experiência. “O encontro me
fez desejar que possamos trilhar os
mais belos e divertidos caminhos
rumo à transformação cultural,
social, ambiental, de bem-estar e
saúde ao nosso redor, por meio da
esperança que nos move. O Edu-
caTrilha é o pontapé inicial nessa
jornada. Eu me emocionei muito
com o que vivenciamos e já enca-
minhei todos os detalhes para o gru-
po da escola onde trabalho. Acredi-
to que vamos ter uma grande ade-
são ao projeto. Sou grata por perce-
ber que há pessoas que pensam em
outras pessoas e que querem mu-
danças e transformação”, disse.

A edição 2023 do EducaTrilha
na Escola é uma realização conjun-
ta da Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Simap, Instituto de Pesqui-
sas Ambientais (IPA), Laboratório
de Educação e Política Ambiental
(Oca/ESALQ/USP) e da Fundação
Florestal (FF). O programa tem o
apoio das secretarias de Educação
(SME) eda Ação Cultural (Semac),
Diretoria de Ensino da Região de
Piracicaba, Grupo Multidisciplinar
de Educação Ambiental (GMEA),
OSCIP Pira21, Fundação Triunfo,
Movimento Tô Aqui, Rotas Afro,
Movimento pela Educação Huma-
nizadora (MOVEH) e da Escola Su-
perior de Agricultura Luiz de Quei-
roz (Esalq). Conta ainda com patro-
cínio da OJI Papeis e CJ do Brasil.

Divulgação

EducaTrilha realiza 1º encontro com o triplo de escolas participantes
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Engenho Central é palco
e cenário da Paixão de
Cristo há mais de 3 décadas
Trigésima terceira edição do espetáculo tem início hoje, 6, e segue até domingo, dia 9

A 33ª edição da Paixão de
Cristo de Piracicaba, um dos mai-
ores espetáculos do gênero no
Brasil, estreia amanhã, quinta-
feira, 6, e segue até domingo, 9. A
cada edição, a Associação Cultu-
ral e Teatral Guarantã, realiza-
dora do evento, pensa em novi-
dades que surpreendem o públi-
co. Mas, há 31 anos, algo não
muda: a beleza do Parque do En-
genho Central, complexo mantido
pela Prefeitura, por meio da Secre-
taria Municipal da Ação Cultural
(Semac), que serve de cenário e pal-
co para a encenação desde 1992.

Lá em 1993, o Engenho Cen-
tral era bem diferente: o chão era
de terra e brita. As pessoas viam o
espetáculo em pé porque não havia
a estrutura de hoje, com arquiban-
cada. Por isso, o público levava seu
próprio banquinho e assistia em pé
mesmo. A Guarantã se profissio-
nalizou, buscou apoio via Lei de
Incentivo à Cultura e por meio de
patrocinadores, que entenderam a
grandeza do espetáculo. Nesse pe-
ríodo, o Engenho também mudou,
foi revitalizado, recebeu melhorias
e se tornou um complexo turístico.

Histórias e a importância des-
se espaço público permearam o en-
contro entre o secretário da Semac
e de Governo, Carlos Beltrame, e a
diretora da Guarantã, Rosângela
Pereira, nesta semana de estreia da
Paixão. Eles também destacaram
que os palcos naturais, que possi-
bilitam diferentes ambientações,
fazem com que o complexo seja ele-
mento essencial da realização.

“Graças ao apoio da Prefeitu-
ra e do secretário Beltrame conse-
guimos realizar a 33ª edição da
Paixão de Cristo de Piracicaba,
que terá um fato inédito: é a pri-
meira vez que terá áudio ao vivo,
com dois núcleos artísticos simul-
tâneos: um atuando e o outro na
narração”, comemorou Rosânge-
la, que entregou ao secretário o li-
vro Paixão de Cristo, Paixão de Pi-
racicaba: Memória Estética e Tra-
jetória da Associação Cultural e

Teatral Guarantã, que conta um
pouco da trajetória do espetáculo.

Beltrame destaca que a Paixão
de Cristo de Piracicaba é uma im-
ponente realização cultural da ci-
dade. “É feita com muito profissio-
nalismo, esperada e concorrida pela
população na Semana Santa e re-
conhecida como uma das maio-
res montagens do gênero no país.
Para nós, da Semac, é sempre
uma satisfação colocar o Parque
do Engenho Central à disposição
para as apresentações, este espa-
ço tão plural de Piracicaba, onde
é possível construir toda as am-
bientações necessárias”, ressaltou.

NOVIDADES - A Paixão de
Cristo estreia com novidades no
formato, com Dagoberto Feliz na
direção e Marcella Vicentini como
assistente de direção e prepara-
dora corporal de elenco. As ino-
vações de 2023 são propostas de
Dagoberto Feliz para tornar o es-
petáculo mais “orgânico”. Para
isso, a ideia do diretor foi tirar o
som gravado. Deste modo, os ato-
res usarão microfones para ex-
pressar as falas dos personagens.

Outra novidade é a atuação
em duplas para a grande parte
dos papéis protagonistas. En-
quanto um ator assume o micro-
fone e a locução das falas, o ou-

Engenho aproxima público do espaço cenográfico da Paixão de Cristo de Piracicaba

 Fran Camargo

tro encena a situação. Com isso,
neste ano serão seis atores inter-
pretando Jesus: uma dupla de
crianças, uma dupla de jovens e,
por fim, uma dupla de adultos.

A infância do menino Jesus
será interpretada pelas irmãs Adri-
ana Santos Sousa e Laura Santos
Sousa. A fase juvenil de Jesus será
dividida por Pedro Dini e Vitor
Alexandre Almeida. Enquanto Je-
sus adulto será interpretado pela
dupla de atores estreantes na Pai-
xão de Cristo, Adalmir Martins
Alves e Paulo Henrique Antônio.

ACESSIBILIDADE – O
espetáculo contará com recursos
de acessibilidade para PCDs (Pes-
soas com Deficiência) em todas
as sessões. Além de oferecer va-
gas para cadeirantes, pelo quinto
ano contará também com tradu-
ção em Libras e Audiodescrição.

A realização da Paixão de Cris-
to de Piracicaba em 2023 é da As-
sociação Cultural e Teatral Guaran-
tã, Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal da
Ação Cultural, Ministério da Cul-
tura e Governo Federal: União e
Reconstrução. Através da Lei de
Incentivo à Cultura, o Patrocínio
Master é do Magazine Luiza e Pa-
trocínio da Caterpillar Brasil e
Toyota Nippokar. A direção artís-

tica é assinada por Dagoberto Fe-
liz. Já Marcella Vicentini é respon-
sável pela assistência de direção e
preparação corporal do elenco.

ENTRADA - O acesso do pú-
blico ao local da encenação será pela
passarela Pênsil (av. Beira Rio) e
Mirante (av. Maurice Allain). Não
será permitido entrar pela ponte do
Morato e nem pela passarela Estai-
ada, locais destinados apenas aos
atores e produção do espetáculo.

A realização é conjunta en-
tre Associação Cultural e Teatral
Guarantã, Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da Secretaria Muni-
cipal da Ação Cultural, Ministé-
rio da Cultura e Governo Fede-
ral: União e Reconstrução. Atra-
vés da Lei de Incentivo à Cultura,
o Patrocínio Master é do Magazi-
ne Luiza e Patrocínio da Caterpi-
llar Brasil e Toyota Nippokar.

SERVIÇO
33ª Paixão de Cristo de Pira-
cicaba. De 06 a 09/04, quinta
a domingo, às 20h. Na Sexta-
feira Santa, 07/04, haverá
sessão extra, às 17h. No Par-
que do Engenho Central, av.
Dr. Maurice Allain, 454 - Vila
Rezende. Ingressos online
para arquibancada: https://
megabilheteria.com/evento/
temporada?id=20230323145730/
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Alex Madureira é eleito corregedor
da Assembleia Legislativa do Estado
Uma das funções do corregedor é promover a manutenção do decoro,
da ordem e da disciplina no âmbito do Parlamento Paulista

Alex Madureira (PL/SP) foi
eleito corregedor da Assembleia
Legislativa do Estado de São Pau-
lo (Alesp). A eleição aconteceu na
noite desta terça-feira (4) e o de-
putado estadual venceu por una-
nimidade de votos, ou veja, foi
referendado pelos outros 93 par-
lamentares, incluindo os líderes
partidários desta legislatura.

“É um novo desafio, que re-
cebo com muita alegria e grati-
dão. Ser eleito por unanimidade
de votos representa reconheci-
mento da nossa conduta, caráter
e do trabalho que realizamos na
Casa nestes últimos anos. Honra-
rei o voto de confiança com muito
trabalho”, afirmou o parlamentar.

Eleito para biênio 2023-2025,
compete ao corregedor parlamen-
tar promover a manutenção do
decoro, da ordem e da disciplina
no âmbito da Assembleia Legis-

lativa; dar cumprimento às de-
terminações da Mesa, referentes
à segurança interna e externa da
Casa; fazer sindicância sobre de-
núncias de ilícitos no âmbito da
Assembleia Legislativa envolven-
do deputadas e deputados, en-
tre outas responsabilidades.

“Fiquei muito honrado pela
conquista da nova função e estou
ciente da responsabilidade do car-
go, principalmente neste momento
de divisão do país em que embates
ideológicos que, às vezes, levam à
extrapolação do decoro parlamen-
tar”, afirmou Alex Madureira.

O cargo tem duração de dois
anos e uma das principais atri-
buições do corregedor será anali-
sar e apurar eventuais abusos
promovidos por deputados esta-
duais e mau uso da máquina pú-
blica. Para tanto, Alex Madurei-
ra contará com o apoio do Conse-

Aldo Guimarães

Alex Madureira foi eleito corregedor da Alesp para o biênio 2023-2025

lho de Ética e Decoro Parlamen-
tar, responsável pela análise e jul-
gamento da sindicância apurada.

“Como corregedor tenho as-
sento e direito a voto no C nselho

de Ética, que é o âmbito em que
apuramos as denúncias recebidas
e participamos do processo de jul-
gamento do caso na Assembleia
Legislativa”, explicou o deputado.

Ao ocupar a Tribuna Popular
nesta segunda-feira (3), na 17ª
Reunião Ordinária, por conta do
Dia Mundial de Conscientização do
Autismo, celebrado na véspera (2),
o orador Leandro Rafer Venancio
da Silva defendeu que é preciso
“dar voz aos autistas”. Ele ressal-
tou que o transtorno do espectro
autista “não é uma doença” e que a
condição está presente em uma a
cada 36 pessoas, segundo estudo
de órgão de saúde dos EUA.

“Há desinformação na soci-
edade, que não conhece e enten-
de o autismo. Há muitas lutas
sem dar voz aos autistas; preci-
samos dar voz aos autistas. Mui-
tas vezes ouvimos especialistas
falando sobre o tema, mas não as
famílias que estão sofrendo.
Quando damos voz, nós saímos
do anonimato. Mesmo com as li-
mitações e dificuldades, temos que
ser ouvidos. Que possamos escu-
tar e entender mais”, defendeu.

“Neste mês tão importante e
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‘Precisamos dar voz aos autistas’,
diz orador, na Tribuna Popular

Guilherme Leite

Leandro Rafer Venancio da Silva falou sobre
o tema na reunião ordinária desta segunda-feira

neste dia que marca a importân-
cia de discutirmos mais, quero di-
zer que o autismo pode ser difícil
de compreender. O seu símbolo,
que é um quebra-cabeça, é por-
que imaginavam que o autismo
era de difícil compreensão, mas
não é. Temos que encontrar o
nosso lugar dentro deste mun-
do”, continuou Leandro.

O orador comentou sobre a
aplicação da abordagem ABA
(Análise Comportamental Aplica-
da) nas escolas. “Até vejo com
bons olhos a ABA dentro das es-
colas, pois é a que mais dá resul-
tado com embasamentos científi-
cos que desenvolvem os autistas.
Se os profissionais da educação
tiverem capacitação, essas crian-
ças poderão ter chances incríveis
de aprendizados. Acredito que,
com esse modelo sendo implanta-
do, esse treinamento baseado na
análise do comportamento vai aju-
dar as pessoas a desempenharem
um melhor trabalho”, completou.
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Projeto prevê detectores de
metais em escolas da cidade

O vereador Cássio Luiz Bar-
bosa (PL), o Cássio Fala Pira,
protocolou nesta quarta-feira
(5) projeto de lei que prevê a
instalação de detectores de me-
tais em todas as escolas públi-
cas e privadas de Piracicaba.

 proposta é apresentada
“após as constantes ameaças de
atentados em escolas da região”,
salienta o parlamentar, que cita os
casos em que um estudante foi pre-
so com uma faca ao ameaçar cole-
gas na Escola Estadual “Carolina
Mendes Thame” e o ataque em São
Paulo (SP), no último dia 20, quan-
do uma professora de 71 anos foi
morta por um aluno de 13 anos.

“Esses são os fatídicos acon-
tecimentos recentes na cidade e
no Estado. Observamos que é ur-

gente e imprescindível a aprova-
ção deste projeto, visto o aumen-
to da violência dentro das esco-
las, ocorrências que jamais devem
acontecer. Para que seja evitado
esse tipo de situação, a implanta-
ção desses aparelhos se faz mais
que essencial”, justifica o vereador.

Cássio Fala Pira avalia que a
instalação de detectores de metal
ajudará no monitoramento da en-
trada de objetos que podem colo-
car em risco a segurança de funci-
onários, professores, alunos e visi-
tantes nas escolas, “evitando que
outras mortes ocorram e trazendo
mais tranquilidade às pessoas”.

“Quem sabe se os detectores
de metais já estivessem instalados
evitariam que essas tragédias acon-
tecessem”, aponta o vereador.
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Em Itu, comitiva da SME visita escola com atendimento bilíngue
Divulgação

O secretário de Educação de
Piracicaba, Bruno Roza, acompa-
nhado de equipe da pasta, esteve
na cidade de Itu na tarde de on-
tem, segunda-feira, 03/04, em vi-
sita à Escola Municipal em Tem-
po Integral – Rede Saber IV, que
conta com atendimento bilíngue
para alunos de 4 e 5 anos.

Com o objetivo de conhecer
este atendimento para implemen-
tação futura na Rede Municipal de
Educação de Piracicaba, a comitiva
foi recepcionada pelo secretário de
Educação, Plinio Bernardi Júnior,
pela diretora do departamento de
Ensino Fundamental Lívia Maria de
Sousa e pela diretora da unidade,
Karina Gonçalves Rodrigues.

Na Rede Saber IV são aten-
didos pelo sistema bilíngue cerca
de 120 dos 950 alunos matricu-
lados na unidade, os quais con-

tam com 25% da carga horária
de conteúdos trabalhados na se-
mana, ministrados em inglês. Se-
gundo a equipe da Educação de Itu,
o objetivo é estimular o raciocínio
bilíngue nos alunos que se encon-
tram na fase de pré-alfabetização
por meio de atividades lúdicas.

A unidade possui 6.400 me-
tros quadrados de área construí-
da, sendo 30 salas de aula, seis
laboratórios e diversos espaços
multiusos e é a 4ª unidade dedi-
cada exclusivamente ao ensino
integral dos alunos da Rede Mu-
nicipal de Educação de Itu. Pira-
cicaba implantará, ainda em 2023,
o Ensino Integral para 2.500 alu-
nos matriculados nos 5ºs anos.

“Queremos conhecer o que há
de melhor em educação e que pos-
samos trazer as boas experiências
para a Rede Municipal de Piraci-

A unidade, inaugurada em fevereiro de 2023, atende 950 alunos

caba. Somos capazes e temos a
oportunidade de ofertar o que há
de melhor aos nossos alunos. Va-
mos avançar, ainda mais”, pon-
tua o secretário Bruno Roza.

A Educação de Itu possui 75
unidades escolares, contando com
aproximadamente 17 mil alunos,
já Piracicaba conta com 124 esco-
las municipais e 36 mil alunos.
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Vereador acompanha reforma na Inspetoria Regional 2
O vereador Gustavo Pompeo

(Avante) acompanhou, nesta
quarta-feira (5), as obras que es-
tão sendo feitas na Inspetoria Re-
gional 2, unidade da Guarda Civil
Municipal que está instalada na
esquina entre as ruas João Lorde-
lo e Dr. Sebastião Nogueira de
Lima, na Vila Industrial. Os servi-
ços incluem pintura externa para
identificação do prédio e pequenos

reparos internos. Há mais de um
ano o vereador cobrava a realiza-
ção da reforma, com pedidos por
troca de vidros, reparos internos,
conserto dos banheiros para a se-
paração de feminino e masculino,
troca da caixa de água, remoção
das trincas, pintura e identifica-
ção do prédio, troca do alambra-
do e instalação de portão ou cons-
trução de um muro no local.

“É extremamente impor-
tante a realização da reforma
para que os guardas tenham
um ambiente mais saudável
para seu trabalho e para que a
comunidade tenha o pleno co-
nhecimento de que nesse ende-
reço está instalada a Inspetoria
Regional 2”, disse Gustavo Pom-
peo, sobre a unidade que atende
a região de Santa Teresinha.

Guardas civis que atuam no
local comentaram ser “importan-
te ter um ambiente melhor e mais
seguro para o trabalho”. Eles
agradeceram ao parlamentar o
empenho para intermediar junto
à Prefeitura a execução da refor-
ma e disseram esperar “que, em
breve, sejam concluídos e con-
templados na reforma todos os
itens apontados pelo vereador”.

Assessoria Parlamentar

Pompeo cobrava há mais de um ano os serviços de manutenção
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Restaurantes investem em cardápio
de Páscoa nesta Semana Santa
Pintado na Brasa, rua Bom Jesus, 1663, mantém o tradicional espeto do
peixe que lhe empresta o nome, além do bacalhau especial nesta semana

A Semana Santa e a Páscoa
são cheias de tradições e, como é
de costume, os pratos com baca-
lhau são tradicionais nesta data,
porém, outras receitas e variações
autorais também são bem procu-
radas nesta época do ano que une
toda uma simbologia religiosa com
as mais diversas iguarias gastro-
nômicas. E o peixe é a principal de-
las e muita gente opta por este pra-
to nestes dias, tanto que o Restau-
rante Capitão Gancho, localizado
na famosa Rua do Porto, possui
um cardápio cheio de delícias para
celebrar essas ocasiões ao oferecer
pratos caprichados e uma culiná-
ria a base de peixes que não dei-
xam as datas passar em branco.

Os pratos mais apreciados pe-
los comensais são os peixes feitos
pelo processo de defumação, como
a piapara, tambaqui, pintado, dou-
rada e, principalmente, o carro che-
fe da casa que é lombo de filhote,
peixe sem espinhas oriundo de
Santarém do Pará. “Geralmente,
um quilo desses peixes, junta-
mente com as guarnições, serve
de três a quatro pessoas”, infor-
ma Fernando Bera, proprietário e
chef do Restaurante Capitão Gan-
cho, há 14 anos instalado no local.

PINTADO NA BRASA —
Por falar em pintado, o restauran-
te Pintado na Brasa mantém a tra-
dição da gastronomia piracicaba-
na ao servir o suculento e saboro-
so espeto de pintado na brasa.
Carro-chefe da casa e que deu
nome ao estabelecimento, o prato
é reconhecido como por ser tosta-
do por fora e macio por dentro,
em formato de cubos de carne de
peixe, acompanhado de arroz à
grega, molho tártaro e o pirão.

O Pintado na Brasa prepara
uma receita de bacalhau na bra-
sa, mas não se esquece do espeto
de peixe assado, o tradicional e o
mais consumido o ano inteiro na
casa que fica na rua Bom Jesus,
1663. “O bacalhau segue com ar-
roz branco, brócolis na manteiga,
batatas soutê e ovos cozidos. Já o
pintado na brasa acompanha ar-
roz à grega, molho tártaro, pirão e
batatas fritas”, informa o propri-
etário Reginaldo Jesus Costa.

SHOPPING — Especializado
em frutos do mar, o restaurante
Jangada, que tem uma unidade no
Shopping Piracicaba e outra no Bair-
ro Monte Alegre, apresenta como
novidade para estas Páscoa o Ca-
marão Noronha. O prato reúne
nove camarões grandes, catupiry,
arroz cremoso com bacon e ervilhas
em uma maravilhosa combinação.

Já para quem está pensando
na sobremesa e deseja aproveitar a
doçura da data além da tradição,
os restaurantes Outback Steakhous
e Aussie Grill, que estão instalados
no Shopping Piracicaba, têm diver-
sas outras opções que dão água na
boca em qualquer chocólatra.

No Outback, a recém-lançada
sobremesa Sweet Choco Nachos
traz a combinação inusitada e sa-
borosa de tortilhas de chocolate
acompanhadas de mousse de cho-
colate com toque do Brownie Thun-

O Pintado, dirigido por
Reginaldo Costa, mantém
o tradicional espeto

Capitão Gancho, na rua do Porto, apresenta prato especial de camarões
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No Capitão Gancho, um prato especial preparado para a Semana Santa
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Pintado na Brasa faz bacalhau especial para a Semana Santa

Divulgação

Paulo Ricardo Santo

der, queridinho do restaurante,
além de calda de chocolate bran-
co e morangos frescos picados.

E para aqueles que preferem
não exagerar no tamanho do
doce à mesa ou querem presente-
ar a família com uma opção dife-
rente do ovo, o Aussie Grill, ofere-
ce cookies deliciosos no cardápio:
o Chef’s Cookie, cookie artesanal
com chocolate e nozes pecans, cro-
cante por fora e macio por dentro.

PEIXE EXÓTICO — Quem
deseja optar por um sabor mais abra-
sileirado para substituir o bacalhau
pode experimentar um peixe de
água doce da Amazônia e, em Pira-
cicaba, a dica é o pirarucu selvagem,
que é servido grelhado, com risoto
de cogumelos e molho de ervas fi-
nas no Empório Santa Therezinha,
que fica no Shopping Piracicaba.

Essa iguaria é uma ótima pedi-
da para o domingo de Páscoa e tam-
bém é servida no restaurante Pora-
quê Culinária Amazônica, que fica
no bairro Monte Alegre, onde a re-
ceita traz a posta do pirarucu com
legumes e purê de banana da terra.

ORIENTAL — Para quem
prefere um restaurante mais
contemporâneo a sugestão é
japonês Sushi Bamboo, que ofere-
ce culinária asiática. A casa possui
receitas tradicionais e algumas
mais ousadia, sempre respeitando
as raízes da gastronomia asiática.

O Sushi Bamboo Asian Food
está dentro do completo ‘Family Res-
taurant’, que ainda conta com ou-
tras duas opções: o Steaks, com um
cardápio que oferece o que existe de
melhor em carnes, e a Santa Pizza.

AUMENTO — Neste ano os
comerciantes da Rua do Porto es-
peram um crescimento de 35% no
movimento com relação ao ano
passado, quando ainda sofriam
com os efeitos da pandemia de Co-
vid 19. Segundo a Associação de
Comerciantes e Moradores da Rua
do Porto (Amoporto), nesta época
de quaresma e semana santa são
gerados pelo menos 300 empregos.

“Sempre temos um volume

maior de turistas durante a Se-
mana Santa, mas a sexta-feira é o
ápice e, para este dia, a expectati-
va é de um movimento de 35% em
relação aos domingos comuns. Ou
seja, é como se tivéssemos um fi-
nal de semana com três domin-
gos” explicou Fernando Bera.

A época também é positiva
para o turismo local. Em Piracica-
ba, de 6 a 9 de abril acontecem as
apresentações da 33ª Paixão de
Cristo, com elenco formado por
mais de 200 atores e um espetá-
culo fascinante sobre a história
mais contada em todo o mundo.

O artesanato exposto no calçadão
da Rua do Porto também é bas-
tante atrativo para quem procu-
ra por produtos feitos à mão.

A Feira conhecida por sua
diversidade de técnicas, impres-
siona com a comercialização de
biscuit, bordado, cerâmica, cro-
chê, EVA, macramê, marcheta-
ria, palha de milho, pintura, reci-
clagem, tear, tricô, entre outros.
Os artesãos são credenciados pela
Secretaria Municipal da Ação
Cultural e Turismo, por meio do
Programa de Desenvolvimento
do Artesanato de Piracicaba.
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POLICIAMENTO DO INTERIOR
O prefeito Luciano Almeida
recebeu terça (4) o coronel
Rodrigo Eval Arena, que assu-
miu o CPI-9 (Comando do
Policiamento do Interior 9) em
março. Durante o encontro,
que contou também com a
presença da tenente-coronel
Sílvia Andréia Mantoani, co-
mandante do 10º BPM/I (10º
Batalhão da Polícia Militar do
Interior), eles conversaram
sobre a situação da seguran-
ça pública em Piracicaba e
região, com ênfase no com-
bate ao tráfico de drogas e a
segurança no entorno das
escolas públicas. Além de dar
boas-vindas ao coronel Arena,

o prefeito disse que o Executi-
vo sempre estará de portas
abertas para conversar sobre
possíveis parcerias com a
Polícia Militar. Luciano Almei-
da também destacou o impor-
tante trabalho que vem sendo
feito em Piracicaba por inter-
médio do Conselho Municipal
de Segurança (Comuse). “No
Comuse, reunimos todos os
órgãos envolvidos na segu-
rança pública do município
numa importante troca de ex-
periências e informações.
Um trabalho de prevenção
que vem dando bons resulta-
dos no combate à criminali-
dade”, destacou o prefeito.
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Prefeitura recebe as inscrições de artesãos
A Prefeitura de Piracicaba,

por meio da Diretoria de Tu-
rismo, vinculada à Semdettur
(Secretaria Municipal de Desen-
volvimento Econômico, Traba-
lho e Turismo), recebe inscri-
ções de artesãos interessados
em participar da feira de arte-
sanato da 38ª Festa das Na-
ções, que será realizada no pró-
ximo mês, de 17 a 21 de maio,
no Engenho Central. As inscri-
ções podem ser feitas até 28 de
abril, das 9h às 16h, na sala da
Diretoria de Turismo, no quin-
to andar do Centro Cívico, en-
tregando em envelope os docu-
mentos exigidos, para análise e
aprovação. Serão selecionados 12
artesãos. O edital completo e ficha
de inscrição estão disponíveis o site
turismopiracicaba.com.br.

Entre as exigências para
participação estão expor os tra-
balhos nos dias 17, 18, 19, 20,
21 de maio de 2023, sendo das
19h às 24h, de quarta a sexta-
feira; das 11h às 2h, no sábado,
e das 11h às 18h, no domingo.

No ato da inscrição é ne-
cessário apresentar a ficha de
inscrição preenchida, junto de
cópia da cédula de identidade,
do CPF (Cadastro de Pessoa Fí-
sica) e de comprovante de resi-
dência, além de duas fotos de
duas peças artesanais de fabri-
cação própria para apreciação
da Semdettur. Se a inscrição
for aprovada, o interessado
deverá efetuar o pagamento da
taxa que será expedida, no va-
lor de R$ 250, até dia 9 de
maio, na conta do Fundo Mu-

nicipal de Turismo, por meio da
guia emitida pela Semdettur. Ar-
tesãos residentes em Piracicaba
terão preferência na seleção.

Ao artesão selecionado será
disponibilizado um stand forneci-
do pela organização do evento para
a apresentação dos trabalhos. O
stand mede 3m x 3m, com 1 (um)
ponto de energia. Está proibida
a comercialização de itens de vi-
dro, louça ou perfurocortantes.

“Essa é mais uma oportuni-
dade que a Prefeitura oferece aos
artesãos para a visibilidade dos
trabalhos que fazem, levando em
consideração que a Festa das Na-
ções atrai grande público e pes-
soas não só de Piracicaba, mas
de cidades de toda a região”, co-
mentou a diretora municipal de
Turismo, Alessandra Freire.

Ela explicou que, caso o nú-
mero de artesãos habilitados
para a Feira de Artesanato da
38ª Festa das Nações seja supe-
rior ao número de espaços dispo-
níveis, será realizado sorteio pú-
blico entre os interessados no dia
2 de maio, às 14h, na Semdettur.

SERVIÇO
Inscrições para a Feira de Ar-
tesanato da 38ª Festa das
Nações. Até dia 28 de abril,
das 9h às 16h, na sala da
Diretoria de Turismo, no
quinto andar do Centro Cívi-
co (rua Capitão Antônio Cor-
rêa Barbosa, 2233, Chácara
Nazareth). Edital completo e
ficha de inscrição em turismo
piracicaba.com.br. Mais infor-
mações: (19) 3403-1174.

A Hyundai anuncia sua en-
trada no Hub de Economia Circu-
lar Brasil (Hub-EC), o primeiro
hub criado na América Latina a
integrar empresas de diversos seg-
mentos e portes comprometidas
com a transição circular. A com-
panhia é a primeira do setor auto-
mobilístico a integrar o ecossiste-
ma, com o intuito de explorar
oportunidades e, em parceria com
os demais membros, viabilizar sis-
temas conjuntos de economia cir-
cular, com o olhar para novos ma-
teriais e descarbonização. A mon-
tadora, que tem como meta global
alcançar o net zero até 2045, vai
difundir internamente os princi-
pais conceitos associados ao tema
e fortalecer práticas de governan-
ça, se preparando para as novas
regulamentações da indústria.

Em suas primeiras interações
com o Hub-EC, a Hyundai já apre-
sentou iniciativas práticas nas di-
mensões de fluxo e fornecimento
circular em seu complexo industri-
al de Piracicaba: os resíduos do
produto selante, utilizado na pin-
tura das carrocerias, por exemplo,
estão sendo reaproveitados na fa-
bricação de artigos poliméricos,
como antiderrapantes. E as bitu-
cas de cigarro descartadas, são
transformadas em massa celulósi-
ca por meio de um processo pionei-
ro de reciclagem, com tecnologia
brasileira, seguindo para a produ-
ção de papel artesanal e reciclado.

Criado pela organização Ex-
change 4 Change Brasil (E4CB),
que orienta a transição para a
economia circular no país, o Hub-
EC reúne empresas como Gerdau,
Electrolux, Tomra, Covestro,
Plastiweber e Wise Plásticos en-
tre seus membros. O ecossistema
facilita o engajamento e, a partir
de uma modelagem única de arti-
culação, promove relações de con-
fiança e transparência, para ga-
rantir a troca de informações con-
fidenciais sobre os processos in-
ternos de cada empresa. Com isso,
diretrizes são criadas para poten-
cializar o ciclo reverso dos materi-
ais, o que dificilmente seria estru-
turado de forma isolada pelas
mesmas companhias. Como exem-
plo, há projetos em andamento
para fortalecer a cadeia reversa do
plástico filme e de linha branca.

“A oportunidade de integrar
o Hub de Economia Circular está
alinhada com a agenda de sus-

tentabilidade que estamos desen-
volvendo no Brasil e no mundo.
Recentemente, completamos dez
anos de operações em solo brasi-
leiro e sempre estivemos compro-
metidos a promover impacto posi-
tivo na sociedade e no meio ambi-
ente. Sabemos que podemos ir além
das ações básicas, que também são
de grande importância, e avançar
em novos campos que potenci-
alizem nossa operação, como é o
caso do Hub-EC”, destaca Ricardo
Martins, vice-presidente adminis-
trativo da Hyundai Motor Brasil.

As iniciativas de sustentabili-
dade da Hyundai Motor Brasil têm
sido reconhecidas por importantes
órgãos no país. Recentemente, a
companhia foi a única fabricante
de automóveis premiada no 26º
Prêmio Fiesp de Mérito Ambiental,
por suas iniciativas voltadas à sus-
tentabilidade nos processos produ-
tivos. Também foi certificada com
o selo Ouro GHG Protocol pelo quar-
to ano consecutivo, que reconhece
empresas que têm controle, gestão
e transparência no tratamento dos
gases de efeito estufa. Entre as
ações sociais, destacam-se, nos úl-
timos oito anos, o Projeto Sorriso
Cidadão, em que a Hyundai, a
Prefeitura de Piracicaba e o Sin-
dicato dos Metalúrgicos de Pira-
cicaba beneficiaram mais de 60
mil pessoas oferecendo tratamen-
to odontológico básico com con-
sultórios adaptados em trailers.

A diretora da E4CB e funda-
dora do Hub de Economia Circu-
lar Brasil, Beatriz Luz, destaca que
a Hyundai Motor Brasil traz uma
diversificação setorial fundamen-
tal ao Hub-EC. “É com muita em-
polgação que recebemos a Hyun-
dai no nosso ecossistema de impac-
to, trazendo novas oportunidades
para conexões e soluções circula-
res. Existe uma percepção de que a
transição para a economia circular
envolve, exclusivamente, incenti-
vos, políticas públicas e tecnologia,
e que pode ocorrer a nível isolado e
setorial. Mas, o que nós aprende-
mos com o Hub-EC é que, se não
engajarmos todos os atores, de vá-
rios segmentos e tamanhos, e criar-
mos uma agenda comum, não saí-
mos do lugar. A presença do setor
automotivo nos permite expandir o
debate para um contexto que envol-
ve mobilidade, bioeconomia e a apli-
cação de novos materiais, em linha
com a realidade do nosso país”.

MMMMMONTONTONTONTONTADORAADORAADORAADORAADORA

Hyundai adere ao Hub de
Economia Circular Brasil

Divulgação

As iniciativas de sustentabilidade da Hyundai Motor Brasil
têm sido reconhecidas por importantes órgãos no país
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Prefeitura abre chamamento
público para entidades
Prazo para cadastramento vai até 3 de maio; cada entidade deve indicar dois representantes

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Infra-
estrutura e Meio Ambiente (Si-
map), republicou na sexta-feira,
31, no Diário Oficial, o edital de
convocação de entidades da so-
ciedade civil para indicação de
representantes à Comclima (Co-
missão Municipal de Mudanças
Climáticas). O prazo para as
inscrições é até o dia 03/05.

Cada entidade com direito a
representação na Comclima deve-
rá indicar dois representantes sen-
do, no mínimo, um representante
do gênero feminino, não especifi-
cando qual representante ocupará
a vaga de titular ou suplente.

Os documentos exigidos para
inscrição são: cópia do estatuto
da entidade registrado em cartó-
rio ou cópia da lei de criação da
entidade; cópia da ata de posse
da atual diretoria registrada em
cartório; e ofício assinado pelo re-

presentante legal com indicação
dos representantes para partici-
pação do processo de composição
da Comissão, contendo os dados
completos das entidades e dos re-
presentantes (nome completo,
endereço, e-mail, telefones celu-
lares e fixo). Inscrições sem apre-
sentação de documentação ou
com falta de documentos não
serão consideradas válidas.

No dia 15/05, será realizada
reunião conjunta de cada catego-
ria para a escolha das entidades
que comporão a plenária da Comis-
são, com a primeira chamada às
19h e segunda chamada às 19h30.
A reunião será no auditório do
Núcleo de Educação Ambiental
(prédio ao lado do Aquário Muni-
cipal), localizado na avenida Mau-
rice Allain, 77, Parque do Mirante.

O cadastramento deve ser
feito na Simap, que fica no 9º
andar do Centro Cívico, locali-

zado à rua Antônio Corrêa Bar-
bosa, 2233, Chácara Nazareth. O
horário de atendimento é das
8h30 às 16h30. Informações:
(19) 3403-1368 (Juliana).

CATEGORIAS – As entida-
des representativas são determi-
nadas por três representantes do
empresariado, sendo dois do se-
tor industrial e um do setor agros-
silvopastoril; quatro representan-
tes de organizações da sociedade
civil (OSC) ou organizações não go-
vernamentais (ONG), relaciona-
dos à temática ambiental e/ou cli-
mática; dois representantes de ins-
tituições de ensino ou pesquisa;
dois representantes dos movimen-
tos populares ou sociais organiza-
dos, sendo um com atuação na
área de desenvolvimento urbano
ou rural ou de associação de mo-
radores, centros comunitários,
sociedade amigos de bairro ou si-
milares e um com atuação na área

da juventude; dois representan-
tes da classe dos trabalhadores
rurais, sendo um de sindicato
dos trabalhadores rurais e um
dos pequenos produtores.

COMCLIMA – A Comclima
foi instituída pela Lei Comple-
mentar nº 251/2010, alterada
pelas Leis Complementares 420/
2022 e 431/2022, e iniciou seus
trabalhos em junho de 2021, com
a eleição da diretoria. Seus obje-
tivos são elaborar, revisar, tor-
nar público, acompanhar, além
de garantir e fiscalizar a imple-
mentação do Plano Municipal de
Mitigação e Adaptação às Mudan-
ças Climáticas, definindo metas e
indicadores. Como metas, a
Comclima propõe esforços de mi-
tigação aos agentes causadores
das mudanças climáticas e ajus-
tes dos sistemas e da sociedade no
enfrentamento aos impactos cau-
sados pelas mudanças climáticas.

MMMMMETRETRETRETRETROPOLITOPOLITOPOLITOPOLITOPOLITANOANOANOANOANO

Nova mesa diretora quer
a ‘união dos municípios’

Com foco na união entre os
municípios, a nova mesa direto-
ra do Parlamento Metropolita-
no de Piracicaba tomou posse
nesta terça-feira (4), em Reunião
Especial realizada na Câmara
Municipal de Cordeirópolis.

A composição da mesa dire-
tora para o biênio 2023-2024 foi
dividida pela representação dos
cinco polos que compõem o PMP.
O presidente da Câmara de Ca-
pivari, Thiago Júnior Anesio
Braggion (União Brasil), do polo
composto por Rafard, Elias
Fausto, Capivari e Mombuca, é
o novo presidente do Parlamen-
to Metropolitano de Piracicaba.

“A palavra do parlamento para
mim é ‘união’, sou de uma cidade
de 55 mil habitantes e irei repre-
sentar 1,5 milhão de pessoas nesse
parlamento. Vamos trabalhar para
que a gente monte as pautas indi-
viduais e leve para o macro, junto
ao parlamento”, declarou. A mesa
diretora é composta por sete mem-
bros: um presidente, quatro vices,
primeiro e segundo secretários.

O presidente da Câmara de
Iracemápolis, Valdenito Gonçal-
ves de Almeida (PDT), será o vice-
presidente do polo composto por
Limeira, Cordeirópolis Iracemá-
polis e Santa Gertrudes. Já o polo
composto por Araras, Conchal,
Leme, Pirassununga e Santa Cruz
da Conceição terá como vice-pre-
sidente Ricardo Canata (PP), pre-
sidente da Câmara de Leme.

A vice-presidente que repre-
sentará o polo de Rio Claro,
Analândia, Charqueada, Corum-
bataí e Ipeúna será a vereadora
Caroline Ferreira de Mello (Cida-
dania), da Câmara de Rio Claro.

O polo composto por Piracica-
ba, Águas de São Pedro, Santa
Maria da Serra, São Pedro, Rio das

Pedras, Saltinho e Laranjal Pau-
lista terá na vice-presidência a ve-
readora Alessandra Zani Bozeli
(União Brasil), presidente da Câ-
mara de Santa Maria da Serra.

A primeira-secretaria do
Parlamento Metropolitano de
Piracicaba será ocupada pelo ve-
reador David Rafael Sabino de
Godoy (PL), de Cordeirópolis e
a segunda-secretaria pela pre-
sidente da Câmara de Araras,
Miriam Vanessa Pires (PSD).

O Parlamento Metropolitano
foi reativado em junho de 2021 com
o objetivo de unir forças e ter mai-
or representatividade para atender
as demandas e reivindicações das
24 cidades que compõem a Região
Metropolitana de Piracicaba.

Presidente do PMP durante
o biênio 2021-2022, o ex-presidente
da Câmara de Piracicaba, Gilmar
Rotta (PP), destacou que o Parla-
mento Metropolitano “cresceu
muito” desde que foi reativado.
“Ao longo dos últimos anos o par-
lamento passou a ser chamado
para reuniões dentro do governo
do Estado de São Paulo e todas as
proposituras aprovadas pelo ple-
nário foram levadas adiante. Vi-
mos a importância de ter a união
de 24 municípios”, afirmou.

O Parlamento Metropolitano
de Piracicaba é integrado pelas
câmaras municipais das 24 cida-
des que compõem a Região Me-
tropolitana de Piracicaba. São
elas: Águas de São Pedro, Analân-
dia, Araras, Capivari, Charquea-
da, Conchal, Cordeirópolis, Co-
rumbataí, Elias Fausto, Ipeúna,
Iracemápolis, Leme, Limeira,
Mombuca, Piracicaba, Pirassu-
nunga, Rafard, Rio Claro, Rio das
Pedras, Saltinho, Santa Cruz da
Conceição, Santa Gertrudes, San-
ta Maria da Serra e São Pedro.

Davi Negri

Mesa diretora para o biênio 2023-2024 tomou posse na terça (4)

As rodovias estaduais sob
administração do Departamen-
to de Estradas de Rodagem
(DER), órgão ligado à Secretaria
de Meio Ambiente, Infraestrutu-
ra e Logística (SEMIL), terão re-
forços operacionais durante todo
feriado de Páscoa. As medidas
visam otimizar o desempenho
das vias e minimizar o impacto
do fluxo de veículos mais intenso.
A expectativa é a de que cerca de
775 mil de veículos circulem sen-
tido as regiões litorâneas e interi-
or, entre os dias 6 e 9 de abril.

A segurança viária é priorida-
de e o DER vai intensificar os ser-
viços de apoio com guinchos leves
e pesados e aumento do efetivo com
veículos de inspeção. O monito-
ramento será através de drones
nas vias mais movimentadas e 54
câmeras de circuito fechado
(CFTV), além de 10 câmeras pano-
râmicas e contadores veiculares.

A operação contará, ainda,
com reforço nas equipes que fazem
atendimento, além da ativação da
“Operação Visibilidade” com viatu-

PPPPPÁSCOAÁSCOAÁSCOAÁSCOAÁSCOA

Rodovias estaduais receberão mais de 775 mil veículos no feriado
Divulgação

DER reforça medidas operacionais para garantir fluidez no tráfego

ras em pontos estratégicos, para
prevenir o registro de ocorrência e
agilizar o atendimento aos moto-
ristas e usuários. Durante o feria-
do haverá intensificação na comu-
nicação com orientação aos moto-
ristas por meio de painéis lumino-
sos (Painéis de Mensagem Variá-
vel) espalhados pelos trechos.

MELHORES HORÁRIOS PARA VIAJAR
Quinta-feira (6) — 00h às 14h / 22h às 00h
Sexta-feira (7) — 00h às 07h / 19h às 00h

Sábado (8) — 00h às 07h / 19h às 00h
Domingo (9) - 00h às 10h / 22h às 00h

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência
02 quartos, banheiro amplo, sala
de jantar, sala de estar, cozinha,
lavanderia, varanda e garagem
coberta;  Móveis planejados e
acabamento em porce lanato;
Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churras-
queira; Direto c/ Proprietário (19)
99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou permu-
ta. Av.: Renato Wagner, 770. Tele-
fone e Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x car-
tão. Tratar Rua Moraes Barros,
1.205 – Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS DE
ALIMENTAÇÃO DE PIRACICABA E REGIÃO

E D I T A L

CONTRIBUIÇÃO SINDICAL – EXERCÍCIO DE 2023

Pelo presente edital o SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS
INDÚSTRIAS DE ALIMENTAÇÃO  DE PIRACICABA E REGIÃO, CNPJ
54.407.028/0001-77, estabelecido na Rua Moraes Barros, 411 –
Piracicaba/SP,  NOTIFICA as Empresas integrantes da categoria
econômica de Alimentação, com serviços nos Municípios de Pi-
racicaba, Santa Bárbara D’ Oeste, Americana, Rio das Pedras,
Saltinho,  Tietê, Charqueada,  Águas de São Pedro, São Pedro,
Jumirim e Santa Maria da Serra, do desconto da CONTRIBUI-
ÇÃO SINDICAL de seus trabalhadores que optarem no mês de
MARÇO/2023, o valor a um (01) dia de trabalho, em favor deste
Sindicato e recolhida no mês de Abril de 2023, de acordo com a
Consolidação da Leis do Trabalho. Os recolhimentos deverão
ser feitos diretamente na Caixa Econômica Federal até o dia 30
de Abril de 2023. Após o recolhimento, as empresas deverão
enviar ao Sindicato, cópia da guia quitada, acompanhada da rela-
ção nominal dos empregados, com especificação do salário rece-
bido no mês da incidência da contribuição. Ficam notificadas as
empresas enquadradas na relação acima descrita, que o não re-
colhimento da CONTRIBUIÇÃO SINDICAL/2023 de seus emprega-
dos que optarem, no prazo previsto, sujeitará a empresa às pena-
lidades previstas nos artigo 600 à 607 da CLT e Lei 6.986/82.

Piracicaba, 03 de Abril de 2023

FÂNIO LUIS GOMES - Presidente

Edital de Leilão – Romualdo Pandolfo, leiloeiro oficial Jucesp 1201, torna
público que realizará um leilão online no site: www.totalleiloes.com.br em
Piracicaba/SP de: lote 01- motor cummins 6 cilindros, numeração:
30470806, motor cummins 06 cilindros, numeração: 304710090, motor
agrícola mwm, numeração: 22906166534, bloco de motor, marca: mwm,
modelo: x10, motor, marca: mwm, 06 cilindros, motor marca mercedes
benz, modelo: 366, motor marca mercedes benz, modelo: 352, 06 cilin-
drosmotor marca: volvo, 06 cilindros, motor marca: perkins, 04 cilindros,
bloco de motor, marca: mercedes benz, 06 cilindros, bloco de motor,
marca: mwm, 06 cilindros, bloco de motor, marca: mwm, 06 cilindros,
bloco de motor, marca: mwm, 06 cilindros, bloco de motor, marca: merce-
des benz, 366, 06 cilindros , bloco de motor, marca: mwm, 04 cilindros,
bloco de motor, marca: perkins, 04 cilindros, lote com 2 motor ap e 01
motor fiaza, motor jinbei a gasolina, bloco de motor, marca: mercedes
benz, 05 cilindros, motor, marca: mercedes benz, modelo: 366, motor,
marca: mercedes benz, modelo: 366, motor marca mwm, motor, marca:
mercedes benz, 04 cilindros, lote contendo motos e motor de motos,
trator, marca: new holland, ano: 2008, modelo: tm 165, 4x4, carregadeira
agrícola acoplada a trator massey fergunso, 265, 06/04/2023, 11:00:00,
lote 02 –  RELIQUIA- Trator Massey Ferguson 65x, ford f 14.000 – chas-
sis, tanque pulerizador - marca jacto, fiat strada 13 cd volcano, gerador
marca trasnmill - motor perkins, equipamento muck - 10 toneladas, ca-
çamba - 5 m3 - marca invicta, roçadeira marca tatu, rotativa marca selec-
tatilth, grade niveladora com 20 discos - marca tatu, roçadeira agrícola -
marca lavrale, diferencial do mercedes benz + eixo do truque + molejos,
sucata de trator massey fergunson - modelo 265, pá carregadeira -
marca combat - ano 2011, peças de toyota bandeirantes, chassi cami-
nhão mercedes benz, tanque de arrasto - capacidade para 2.000 litros,
caminhão volkswagen - modelo 13130 - ano 1986, colheitadeira de
grãos marca clayson, lataria cabine toyota bandeirantes, caminhão
ford sem carroceria, geladeira eletrolux, micro trator tobatta cawaschi-
ma 2013/2013, motoniveladora patrol - marca dresser - modelo 140zb,
caminhão ford tanque, pá carregadeira foton modelo 920-ii ano 2014
loc.: maracajú/ms, cavalo mecânico mercedes benz ls 1519, trator ford
- parcialmente desmontado e faltando peças, copressor schulz s.a,
caminhão chevrolet custon munk, ano 1985 - 11.000, caminhão volvo
nl12 360cc; intercolado 6x4 traçado, trator massey fergunson, modelo
275 ano 1998, pá carregadeira fiatallis modelo: fr 1202, pá carregadei-
ra michigan 1995,  data 10/04/2023, 11:00:00, lote 03 – freezer metal-
frio vertical mod: vf 50 - temperatura -23c, freezer metalfrio vertical
mod: vf 50 - temperatura de -18°c a -22°c, freezer metalfrio vertical
mod: vf 50 - temperatura de -18°c a -22°c, data 10/02/2023, 12:00:00,
lote 04 – Carreta Transporte de Tubos e Canos, pá carregadeira michi-
gan ano 1987- modelo 55c, alternador síncrono - marca: grameyer -
modelo: crt7-th4fusca 1300_ ano 1973 _placa final 5 _ cor : amarelo _
colecionador, kombi ano 1973 placa final 5 _ cor : azul _ colecionador
data 11/04/2023, 12:00:00, lote 05 – lotes diversos com refletor, conta-
tor e disjuntor data 14/04/2023, 11:00:00, lote 06 – lote contendo 59
unidades de colher para pedreiro - 313 unidades de prumo para pedrei-
ro - 133 unidades de desempenadeiras, data 18/04/2023, 13:00:00.

EDITAL DE INTIMAÇÃO. CUMPRIMENTO DE SENTENÇA. Processo Di-
gital nº: 0001098-25.2023.8.26.0451. Classe: Assunto: Cumprimen-
to de sentença - Contratos Bancários. Exequente: Cooperativa de
Credito dos Fornecedores de Cana e Agrop. e Empresarios da Reg.
Piracicaba. Executado: Restaurante e Pizzaria O Portugues de Arouca
Ltda Me e outro. EDITAL DE INTIMAÇÃO - PRAZO DE 30 DIAS. PRO-
CESSO Nº 0001098-25.2023.8.26.0451. O(A) MM. Juiz(a) de Direito
da 6ª Vara Cível, do Foro de Piracicaba, Estado de São Paulo,
Dr(a).Rogério Sartori Astolphi, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o)
RESTAU-RANTE E PIZZARIA O PORTUGUES DE AROUCA LTDA ME,
CNPJ 17.291.577/0001-00, com endereço à Rua Araxa, 69, Glebas
California, CEP 13403-170,Piracicaba - SP e Zuleide Alves Santos
Oliveira, CPF - 403.441.501-00 (mesmo endereço), que por este Ju-
ízo, tramita de uma ação de Cumprimento de sentença, movida por
Cooperativa de Credito dos Fornecedores de Cana e Agrop. e Em-
presarios da Reg. Piracicaba. Encontrando-se o réu em lugar incerto
e não sabido, nos termos do artigo 513, §2º, IV do CPC, foi determi-
nada a sua INTIMAÇÃO por EDITAL, para que, no prazo de 15 (quin-
ze) dias úteis, que fluirá após o decurso do prazo do presente
edital, pague a quantia de R$ 7.905,23 (sete mil, novecentos e cinco
reais e vinte e três centavos), devidamente atualizada, sob pena de
multa de 10% sobre o valor do débito e honorários advocatícios de
10% (artigo 523 e parágrafos, do Código de Processo Civil).Fica
ciente, ainda, que nos termos do artigo 525 do Código de Processo
Civil, transcorrido o período acima indicado sem o pagamento volun-
tário, inicia-se o prazo de 15 (quinze) dias úteis para que o executa-
do, independentemente de penhora ou nova intimação, apresente,
nos próprios autos, sua impugnação. Será o presente edital, por
extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS.

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555



A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 6 de abril de 2023A10

EEEEESCOLASCOLASCOLASCOLASCOLA     DODODODODO C C C C COMÉRCIOOMÉRCIOOMÉRCIOOMÉRCIOOMÉRCIO

Deputada Bebel faz visita e
garante recursos para reformas
A visita aconteceu atendendo a convite do seu coordenador, o professor
Alexandre Roberto Fermino, e da diretora Paula de Morais Texeira da Silva

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Realizada a 8ª Sessão
Ordinária deste ano

Ao visitar a escola, a deputada estadual Professora Bebel recebeu da sua
direção documento mostrando os pontos que precisam de reformas

Divulgação

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) visitou na última
segunda (03) a Escola Municipal
"Contador Waldomiro Domingos
Justoloim", conhecida como "Es-
cola do Comércio", e recebeu da
sua direção pedido de recursos,
através de emenda parlamentar
do seu mandato, para que sejam
realizadas reformas no prédio es-
colar. A visita aconteceu atenden-
do a convite do seu coordenador,
o professor Alexandre Roberto
Fermino, e da diretora Paula de
Morais Texeira da Silva. Também
participaram o secretário muni-
cipal de Educação de Rio das Pe-
dras, Daniel Gonçalves, o ex-ve-
reador Wanderley Canela, e di-
versos professores da escola.

Durante a visita, a deputada
percorreu as diversas instalações
do prédio escolar, inaugurado no
ano de 1971, que necessitam de
diversas melhorias, principal-
mente para resolver problemas de
infiltrações. O documento com
pedido de recursos para as refor-
mas, a direção da Escola Munici-
pal "Contador Waldomiro Do-
mingos Justoloim", detalha a si-
tuação do prédio e as reformas
que precisam ser realizadas, in-
clusive ilustrando com imagens.

De acordo com o coordenador
da Escola, Alexandre Roberto
Fermino, desde a inauguração, a
escola teve apenas uma pequena

reforma, isso ao longo de todo
esse tempo, necessitando, agora,
uma intervenção maior para ga-
rantir um bom ambiente escolar.

Atualmente, a escola conta
com cerca de 700 alunos, do fun-
damental 2, EJA e de contabili-
dade, que estudam em três perío-

dos. "Ao percorrer a escola, pude
perceber a necessidade de refor-
ma do prédio, que está bastante
desgastado pelo tempo. Meu
mandato tem compromisso com
a educação pública de qualidade
e estaremos contribuindo, a me-
dida do possível, para destinar re-

cursos visando fazer reformas ne-
cessárias para que professores e
alunos tenham uma escola funcio-
nando em um prédio com o míni-
mo de condições tanto para que
os professores possam ensinar
como os alunos de aprenderem",
disse a deputada Professora Bebel.

A Câmara Municipal de Rio
das Pedras realizou, segunda
(03), a 8a Sessão Ordinária deste
ano. Durante a sessão, os verea-
dores fizeram 24 indicações e um
requerimento. Na ocasião, tam-
bém foram apresentadas uma
moção de congratulações e aplau-
sos e uma moção de pesar, ambas
de autoria de todos os vereadores.

As solicitações incluíram pe-
didos de: melhorias no trânsito,
revitalização do Estádio Munici-
pal, poda de árvores, construção
de creche, limpeza de bueiros, ins-
talação de câmeras de monitora-
mento nas escolas municipais,
serviço de dedetização na cidade,
corte de mato alto, entre outros.

Além das indicações, o ve-
reador Jeandre Deive Roncato
(Nabuco) (PSDB) fez um reque-
rimento solicitando informa-
ções a respeito do serviço mu-
nicipal de dedetização de pré-
dios, previsto na Lei Municipal
n. 175, de 14 de abril de 1954.

A moção de congratulações e
aplausos, de autoria de todos os
vereadores, dirigida ao Grupo Te-
atral Paixão de Cristo de Rio das
Pedras, pela iniciativa da realiza-
ção da dramatização da vida e pai-
xão de Jesus Cristo, nos dias 1 e 2
de Abril; e a moção de pesar pelo
falecimento do Sr. David Gonçal-
ves também foram apresentadas. 

Os vereadores Edison Donize-
te Marconato (PSDB), Jeandre Dei-
ve Roncato (Nabuco) (PSDB), Va-
nessa Stocco Botam (PV), Geraldo
José dos Santos (Professor Geral-
do) (União Brasil) fizeram uso da
tribuna durante a sessão, a fim de
comentar e detalhar suas indicações.

No fechamento da sessão, foi
votado também o Projeto de Reso-
lução 05/2023, com o objetivo de
acrescentar o cargo de Oficial de
Manutenção e alterar o requisito
para provimento do cargo de Su-
pervisor Administrativo no qua-
dro de pessoal permanente da Câ-
mara Municipal de Rio das Pedras.
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Filmes de exorcismo, esporte e animação
Fotos: Divulgação

Ben Affleck e Matt Damon como os executivos da Nike em AIR - A História
Por Trás do Logo, sobre a parceria entre a Nike e Michael Jordan

Russell Crowe e Daniel Zovetto em O Exorcista do Papa, inspirado
nas memórias do Padre Gabriele Amorth, exorcista do Vaticano

FALECIMENTOS
SRA. HELENA BILIA PIZZELLI
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 85 anos, filha dos fina-
dos Sr. Jose Bilia e da Sra. Rita
da Fonseca, era viúva do Sr.
Oswaldo Pizzelli; deixa as fi-
lhas: Leila Pizzelli Vila Rubia,
casada com o Sr. Jaime Doni-
zete Vila Rubia; Ana Lucia Pizze-
lli Leite, casada com o Sr. Is-
mael Leite e Kelly Cristina Pi-
zzelli Maestro, casada com o Sr.
Ademilson Maestro. Deixa ne-
tos, bisneto, demais familiares
e amigos. O velório ocorreu on-
tem das 08h00 às 12h00 na
sala “Diamante” do Velório do
Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba, tendo se-
guido o féretro às 12h15 para a
realização da Cerimônia de
Homenagens Póstumas no
“Salão Nobre” do mesmo local.
Procedimentos de Cremação
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOAO DE OLIVEIRA faleceu
ontem, nesta cidade, contava 81
anos, filho dos finados Sr. Jose
de Oliveira e da Sra. Paschoa
Nalessio de Oliveira, era casa-
do com a Sra. Izaura da Silva
Oliveira; deixa as filhas: Adria-
na de Oliveira e Eliana de Oli-

veira. Deixa demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala “04”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA HELENA DE AN-
DRADE faleceu ontem, nesta
cidade, contava 73 anos, filha
dos finados Sr. Jose de Andra-
de e da Sra. Maria Ferraz de
Andrade, deixa os filhos: Shir-
ley Aparecida Rando, já faleci-
da; Maria Sueli Rando; Silene
Paula Rando Perosi, casada
com o Sr. Luis Ricardo Perosi;
Paulo Roberto Rando; Lucile-
ne Crizeide Rando Monteiro,
casada com o Sr. Jose Ap.
Monteiro; Katia Ivanilde Rando
Campion, casada com o Sr.
Mauricio Ap. Campion e Grazi-
ele Aparecida Damasio. Deixa
netos, bisnetos, tataranetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será reali-
zado hoje, saindo o féretro às
16h30 da sala “A” do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição, para a referida necró-
pole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SRA. DOMINICIA SEVERO PE-
REIRA (MISSIONÁRIA DOMINI-
CIA) faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 78 anos de ida-
de e era casada com o Sr. José
Izidoro Pereira. Era filha da Sra.
Maria Aurora da Conceição, fa-
lecida. Deixa os filhos: Maria
Lucia Pereira Marçal de Olivei-
ra casada com Alessandro Fran-
cisco Marçal de Oliveira, Silva-
na Pereira Theodoro casada
com Renato Theodoro Pimen-
tel, Maria Helena Pereira Mar-
çal, Roberto Severo Rego casa-
do com Tania Mara de Brito,
Jose Luiz Severo Pereira casa-
do com Claudia, Ivanildo Seve-
ro Pereira casado com Lucile-
na Pereira. Deixa netos, bisne-
tos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento dar-
se-á hoje as 16:00 hs, saindo
a urna mortuária do Velório Mu-
nicipal  da Vila Rezende  – Sala
01 seguindo  para o Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. JOÃO PEDRO SIMÃO fale-
ceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 68 anos de ida-
de e era casado com a Sra.
Eunice Barbaroto Simão. Era fi-
lho do Sr. Pedro de Freitas Si-
mão e da Sra. Ladia Aparecida
Cristante, falecidos. Deixa as

filhas: Kely Barbaroro Simão,
Michele Barbaroto Simão Rodri-
gues casada com Fabio Rodri-
gues e Daniele Barbaroto Simão
Rodrigues.  Deixa também 3
netas, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 14:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório “A” do
Cemitério Parque da Ressur-
reição, seguindo para o Cemi-
tério Parque da Ressurreição.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOÃO VITALINO faleceu
ontem  na cidade de Piracica-
ba, aos 77 anos de idade e era
filho do Sr. Francisco Vitalino e
da Sra. Antonia Felix,  falecidos.
Deixa os filhos: Silvana Vitalino
casada com Nilson, Edilza Vi-
talino, Israel Roberto Viatlino ca-
sado com Miria, Edilson Vitali-
no casado com Luciana, Edson
Camargo Vitalino, Gisele Quinn
Vitalino, Silvio Roberto Vitalino,
falecido. Deixa netos, bisnetos,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento dar-se-á
hoje as 09:00hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal da
Vila Rezende  – Sala 02, seguin-
do em auto fúnebre para o Ce-
mitério Municipal de Charque-
ada. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

"O EXORCISTA DO PA-
PA" (The Pope´s Exorcist) é
mais um filme de terror que che-
ga ao cinema. Este baseado na
história real do Padre católico
italiano Gabriele Amorth, exor-
cista da Diocese de Roma que
realizou mais de uma centena de
exorcismo em sua vida, até sua
morte em 2016 aos 94 anos.

Filmado na Irlanda pelo dire-
tor australiano Julius Avery, o fil-
me conta a história desse lendário
padre exorcista do Vaticano, en-
quanto investiga aterrorizante pos-
sessão de um jovem garoto que
acaba revelando uma conspiração
centenária que o Vaticano tentou
manter escondido desesperada-
mente. Bem recebido pela crítica
estrangeira, o elenco traz o ótimo
Russell Crowe dando vida ao Pa-
dre Gabriele Amorth. O garoto pos-
suído pelo demônio é interpretado
por Peter DeSouza-Feighoney, jo-
vem ator britânico em sua estreia
em Hollywood. Para os cinéfilos
mais antigos vai ser bom rever, de-
pois de tanto tempo longe das nos-
sas telas, e no papel do Papa, o ator
italiano Franco Nero, hoje com 81
anos e ainda lembrado como o pro-
tagonista do filme "Django" (1966),
clássico do Spaghetti Western.

"SUPER MARIO BROS. -
O FILME" é uma aventura ani-
mada por computação assinada
pelos diretores Aaron Horvath e
Michael Jelenic. O longa é basea-
do na franquia de videogames da
Nintendo criada pelo design e
produtor de jogos eletrônicos ja-
ponês Shigeru Miyamoto em
1983. A trama acompanha o en-
canador Mario e seu irmão Luigi
que embarcam em uma viagem
por um labirinto subterrâneo
tentando salvar uma princesa
capturada pelo Rei Bowser Koo-
pa. O mesmo videogame chegou a
ser adaptado em 1993 no filme live-
action "Super Mario Bros.", com o
ator Bob Hoskins (1942-2014) no
papel de Mario. Só que foi um fra-
casso de público e de crítica.

"AIR - A HISTÓRIA POR
TRÁS DO LOGO" (AIR) é um
drama esportivo baseado em fa-
tos reais envolvendo a poderosa
marca de material esportivo Nike
e o astro do basquete Michael Jor-
dan. A história gira em torno de

Sonny Vaccaro (Matt Damon), um
executivo da Nike que tenta con-
vencer o fundador da emoresa,
Phil Knight (Ben Affleck), a apos-
tar em um contrato com o então
novato jogador de basquete Mi-
chael Jordan, que um dia se tor-
naria um dos maiores atletas de
todos os tempos.Essa inacreditá-
vel parceria revolucionária entre
o então novato Jordan e o incipi-
ente departamento de basquete da

Nike foi um verdadeiro divisor de
águas no mundo dos esportes e
da cultura contemporânea com a
marca Air Jordan, a linha de tê-
nis maos famosa da Nike. Além
de Affleck (que também dirige o
filme) e Damons, o ótimo elenco
traz também Chris Tuckers, Jason
Bateman, Marlon Wayans e a óti-
ma Viola Davis como a mãe de
Jordan, Deloris Jordan. No site
de resenhas Rotten Tomatoes, o

filme recebeu grande aprovação da
crítica (97%) e do público (99%).

 PRÉ-ESTREIA - Nesta sex-
ta-feira e no sábado o Cine Shopping
Piracicaba vai apresentar a pré-es-
treia do aguardado Dungeons &
Dragons: Honra Entre \Rebeldes",
um belo filme que traz o rico mundo
e o espírito do lendário jogo de RPG
para as telonas em uma aventura
divertida e cheia de ação, com Chris
Pine e Michelle Rodriguez no elenco.


